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Творческая выставка сотрудника ЛуТЭКа 
открылась в музее Пожарского района 

Красивые люди в красивом 
мире 

Стр. 10

Ремонты на энергообъектах ДГК выполнены на 31%

ДГК увеличила валовую прибыль на 574 млн рублей

За полгода долги снизились на 392 млн рублей

В ДГК подвели итоги полугодия в производственно-экономической 
и сбытовой деятельности, оценили ход ремонтной кампании

В первое воскресенье августа свой про-
фессиональный праздник отметили ра-
ботники железнодорожного цеха филиа-
ла «ЛуТЭК»

«Железная» команда 
Стр. 7

Результаты есть

ДО КОНЦА ГОДА ДГК отремонтирует 61 единицу основного оборудования энергообъектов, а также 
переложит 30 км теплотрасс. Стоимость ремонтной программы 2017 года составляет 6,2 млрд рублей.

Всего к ремонту запланированы 23 котлоагрегата паропроизводительностью 6710 тонн 
пара/час, 15 турбоагрегатов общей мощностью 1472 МВт, 23 котлоагрегата общей паропро-
изводительностью 6 710 т/ч, 14 генераторов общей мощностью 1 486 МВт, 3 водогрейных кот-
ла общей теплопроизводительностью 171,69 Гкал/ч, 6 трансформаторов общей мощностью 
709 МВА.

«На 1 августа ремонты полностью завершены на 19 единицах оборудования (31% от общего объе-
ма работ), на 27 единицах (44%) работы продолжаются. Еще 15 единиц оборудования (25%) ожидают 
наступления сроков ремонта. Все работы ведутся по графику. Наибольший объем работ запланирован 
в филиале «Хабаровская генерация», где до конца года должны отремонтировать 27 единиц оборудова-
ния. На втором месте стоит филиал «Приморская генерация», где работы пройдут на 12 единицах обо-
рудования. В филиале «Нерюнгринская ГРЭС» отремонтируют 9 единиц», — отметил заместитель глав-
ного инженера АО «Дальневосточная генерирующая компания» Георгий Гордиенко.

Наибольший объем перекладки теплотрасс также запланирован в филиале «Хабаровская генерация» — 
15,5 км. В филиале «Нерюнгринская ГРЭС» переложат 6,3 км, а в «Амурской генерации» — почти 4,4 км.

ДГК В ПЕРВОМ ПОЛУГОДИИ 2017 ГОДА улучшила финансовые показатели своей работы. Валовая прибыль компании за 6 месяцев текущего года 
увеличилась на 574 млн рублей: с 36,4 млн рублей до 610,3 млн рублей. Выручка выросла на 1 156 млн рублей (на 3,2%): с 36 228 млн рублей до 37 384 млн 
рублей. По сравнению с аналогичным периодом 2016 года показатель EBITDA вырос на 426 млн рублей (23,3%): с 1832 млн рублей до 2258 млн рублей.

АО «ДГК» удалось существенно улучшить финансовые результаты своей работы, даже несмотря на снижение полезного отпуска электрической и тепло-
вой энергии в первом полугодии. В первой половине года полезный отпуск электрической энергии тепловыми электростанциями АО «ДГК» по сравнению 
с показателями за 6 месяцев 2016 года снизился на 5,5% — до 10 697 млн кВт•ч, тепловой энергии — на 19,4%, до 8000 тыс. Гкал.

Валовая прибыль оказалась выше показателей прошлого года в 16 раз и в 5,8 раза выше запланированной. Этот показатель выше аналогичного за про-
шедшие 2 года. Рост валовой прибыли по сравнению с первой половиной прошлого года связан с опережающим темпом роста выручки над затратами, а так-
же увеличением среднеотпускного тарифа на электроэнергию.

«Кроме того, по итогам полугодия компании также удалось снизить чистый убыток на 817,3 млн рублей, или 39,1%. Если на 1 июля 2016 года цифра состав-
ляла 2088,2 млн рублей, то уже к 1 июля этого года она снизилась до 1270,9 млн рублей. На показатели повлияло повышение валовой прибыли, снижение 
затрат за пользование заемными средствами в первом полугодии 2017 года в связи с рефинансированием кредитов из средств займа, полученного от ПАО 
«РусГидро», снижением ЦБ России ключевой ставки», — отметил генеральный директор АО «Дальневосточная генерирующая компания» Михаил Шукайлов.

Губернатор Хабаровского края 
Вячеслав Шпорт проинспектировал под-
готовку Комсомольска-на-Амуре к отопи-
тельному сезону

Работы идут по графику 

Стр. 3

На Хабаровской ТЭЦ-1 восьмой по счету 
угольный котел готовится к приему газо-
вого топлива. Цель реконструкции — сни-
зить нагрузку на окружающую среду

Выбросы сократятся еще 
на 15% 

Стр. 6

ПО РЕЗУЛЬТАТАМ 6 МЕСЯЦЕВ сбор платежей составил 15,91 млрд рублей (+84 млн рублей к фак-
ту 2016 года). Уровень оплат за услуги отопления и ГВС в первом полугодии достиг 101,6%.

«Результаты работы наших сбытовых подразделений за полгода оцениваем как хорошие. За это время 
нам удалось снизить сумму долгов потребителей почти на 392 млн рублей: с 7,39 млрд рублей на 1 янва-
ря 2017 года. до 6,99 млрд рублей на 1 июля 2017 года. Если говорить о ДГК в целом, то уровень оплаты 
населения составил 99,3%. То есть по сравнению с аналогичным периодом прошлого года этот показа-
тель вырос на 1,8%», — отмечает заместитель генерального директора по сбыту АО «ДГК» Дмитрий Бог-
дановский. Рост уровня оплаты среди населения показали филиалы «Приморская генерация» (+3,2%), 
«Нерюнгринская ГРЭС» (+2,5%). Несколько скромнее результаты у «Хабаровской теплосетевой компа-
нии» (+0,8%). Тем не менее на сегодняшний день наибольшая задолженность за услуги теплоснабжения 
сохраняется за населением — 5,61 млрд. рублей, что составляет 80% долгов. Дебиторская задолженность 
юридических лиц (в том числе ТСЖ, ЖСК и УК) составляет 1,37 млрд рублей, или 20% от общей суммы 
долгов. Правительство ЕАО, погасив 109 млн рублей долга за компенсацию платы жителей за коммуналь-
ные услуги за прошлые периоды, в наступившем году нарастило долг на 54 млн рублей. Также не решает-
ся вопрос по погашению старых долгов ОАО «Амурметалл» на сумму 74,3 млн рублей. На 1 июля общий 
долг объектов Министерства обороны перед ДГК составил 179 млн рублей.

Пресс-служба Пресс-служба

Пресс-служба

Подготовка к ОЗП Сбыт

Финансы

ГЛАВНОЕ
�� Ремонт�генератора�на�Нерюнгринской�ГРЭС



№ 8 (805) • август 2017 г.2 ПУЛЬС КОМПАНИИ

Еще 5 лет 
на старом месте

«А нам не страшен
ни вал девятый…»

Теперь с горячей водой

По территории действующего золоотва-
ла Хабаровской ТЭЦ-1 энергично сну-
ют самосвалы. Экскаваторы по очереди 

загружают их золой, затем тяжелая техника 
вывозит отходы в соседний буферный зо-
лоотвал, с которым у действующего есть об-
щая граница.

— Буферный уже выработал свою емкость, 
и мы даже его рекультивировали — вон вер-
хушки деревьев из-под навезенного слоя 
золы торчат, — объясняет происходящее ди-
ректор Хабаровской ТЭЦ-1 Сергей Пегушин. — 
Однако этот золоотвал еще имеет запас по 
высоте, а также эксплуатационный запас по 
проекту. Это и позволило реализовать нашу 
идею — заполнить чашу буферного золоотва-
ла до самой кромки (высота от рекультиви-
рованного слоя до гребня дамбы 1,9 м), тем 
самым освободив место для новых поступле-
ний в действующем золоотвале.

Со временем, когда буферный золоотвал 
уже будет заполнен, золошлаки засыплют 
слоем грунта. Затем рекультивированный 
золоотвал передадут собственнику земли, то 
есть муниципалитету. Кстати, для рекульти-
вации будут использовать глину из карьера, 
который образуется при строительстве ново-
го золоотвала. «Вот так круг и замкнется», — 
улыбается Сергей Витальевич.

Принимать неординарные решения об 
использовании уже имеющихся площадей 

под отходы руководству станции и филиала 
«Хабаровская генерация» приходится, пока 
решается вопрос со строительством ново-
го золоотвала в районе села Ильинка. «Это 
требует времени, — продолжает Сергей Ви-
тальевич. — А нам необходимо дальше рабо-
тать. Благодаря способу, который мы при-
думали и сейчас реализуем, у станции еще 
как минимум 5 лет будет возможность скла-
дировать золошлаки, а это ежегодно около 
90 тысяч тонн».

Нужно отметить, что действующий золо-
отвал осушается впервые в истории Хаба-
ровской ТЭЦ-1. Причем отгрузка золы ве-
дется сухим способом, без использования 
воды. Поначалу было опасение, что мягкая 
зола не выдержит тяжелую технику, но они не 
оправдались, более того — дороги для движе-
ния грузовиков сделаны и утрамбованы из 
той же золы. Работы по отгрузке и разгруз-
ке ведутся на высоком профессиональном 
уровне силами АО «ХРМК», как говорится, 
без шума и практически без пыли — колле-
ги превратили один из КамАЗов в поливаль-
ную машину, установив на него бочку с пер-
форированным шлангом, из которого льется 
вода, сбивая пыль, чтобы не мешала работе. 
Остается добавить, что в разы сократить об-
разование золы и тем самым приостановить 
заполнение золоотвала позволила газифи-
кация станции.

Недавние сильные ливни в Хабаровске 
заставили вспомнить горожан о страш-
ном наводнении 2013 года, когда под 

воду уходили целые дворы, жилые дома, ав-
тодороги и промышленные объекты. Четыре 
года назад держать круглосуточную оборону 
приходилось и сотрудникам Хабаровской 
ТЭЦ-2, расположенной на самом берегу Аму-
ра. Нулевая отметка станции — 710–715 см, 
а уровень Амура в 2013 году поднялся до 
808 см. Это значит, река возвышалась над 
территорией ТЭЦ на целый метр! Натиск воды 
приходилось сдерживать 24 часа в стуки си-
лами сотрудников станции и военных, кото-
рых направили спасать стратегически важ-
ный городской объект.

— Тогда принимались превентивные 
меры, — вспоминает директор ХТСК Сергей 
Нехороших. — Было демонтировано и под-
нято на метр и выше электрическое обору-
дование, чтобы станция смогла выжить при 
уровне воды 900 см. Люди работали по 12 
часов сутки, сменяя друг друга: помимо вы-
полнения своих основных обязанностей, 
возводили дамбу из мешков с песком, отка-
чивали стремительно прибывающую воду.

Неимоверными усилиями Хабаровскую 
ТЭЦ-2 удалось отстоять и не допустить воз-
можного срыва начала отопительного сезона. 
После наводнения были сделаны определен-
ные выводы и принято решение о строитель-
стве противопаводковой дамбы, призван-
ной не допустить повторения ЧС 2013 года.

— Проект реконструкции берегоукре-
пления был заказан в Гидростройпроек-
те, — рассказывает инженер по подготовке 

и проведению ремонтов ХТЭЦ-2 Анастасия 
Кравченко. — Реализация проекта заплани-
рована на 8 месяцев, но из-за высоких уров-
ней Амура в основной период строительства 
(декабрь-январь) возникла необходимость 
в увеличении срока строительства. Требова-
лось выровнять линию берега, уйти от поло-
гого спуска. Для этого на территорию станции 
завезли более 30 тысяч кубометров грунта, 
который после отсыпки закрыли бетонными 
плитами по специальной технологии.

Также подрядчик возвел гидротехниче-
ское сооружение — стену по бровке дамбы 
протяженностью 517 метров и на метр выше 
уровня воды, стоявшего в пик наводнения 
2013 года.

Благодаря строительству новой дамбы 
территория ТЭЦ увеличилась. Здесь на но-
вой отсыпанной территории построен ре-
зервуар емкостью 125 кубометров. Он при-
зван подстраховать дамбу в случае небывало 
большого наводнения. По проекту, даже при 
переливе через гидротехническое сооруже-
ние речная вода будет накапливаться в ре-
зервуаре и при помощи дренажных насосов 
откачиваться обратно в Амур. По завершении 
реконструкции берегоукрепления в славную 
83-летнюю историю Хабаровской ТЭЦ-2 бу-
дет вписана новая страница.

Вкотельном цехе станции и на-
сосной непривычно шумно для 
этого времени года — работает 

оборудование. Мощные газовые кот-
лы заливаются равномерным гуде-
нием — внутри них из тысяч форсу-
нок вырывается пламя и греет воду, 
которая бежит по трубам в дома ха-
баровчан.

— В работе два котла, — объясня-
ет заместитель начальника котель-
ного цеха Александр Житников и по-
казывает на монитор компьютера, 
картинка на котором подтвержда-
ет его слова. — Сегодня мы обеспе-
чиваем циркуляцию горячей воды 
в тепловых сетях. Раньше наша стан-
ция летом этого не делала, водой ха-
баровчан снабжали ТЭЦ-1 и ТЭЦ-3. 
Поэтому при низком разборе вода 

застаивалась и остывала. Для того 
чтобы поддерживать постоянную 
температуру, руководством ДГК 
было принято решение включить 

Хабаровскую ТЭЦ-2 на режим горя-
чего водоснабжения.

Запуск станции в работу в лет-
ний период для персонала был со-

бытием нерядовым: пришлось меро-
приятия по подготовке ТЭЦ к зиме 
провести в сжатые сроки, скоррек-
тировать график отпусков. Сегодня 
сотрудники работают по «зимнему» 
графику, операторы круглосуточно 
следят за работой газового обору-
дования и насосов.

Результат запуска ТЭЦ в режи-
ме циркуляции не заставил себя 
ждать. Теперь хабаровчанам воду 
из кранов не надо уже долго сли-
вать, чтобы назвать ее по-настоя-
щему горячей.

СПРАВКА
Хабаровская ТЭЦ‑2 — старей‑

шая теплоцентраль краевой сто‑
лицы, введена в эксплуатацию 
в 1934 году. На сегодняшний день 
станция играет заметную роль 

в теплофикации города: отаплива‑
ет значительную часть Северного, 
Центрального и Индустриального 
районов краевой столицы. До недав‑
него времени она работала толь‑
ко в период отопительного сезона. 
Летом потребителей ХТЭЦ‑2 пере‑
ключали на горячее водоснабжение 
от других городских ТЭЦ, в связи 
с чем жители многих домов посто‑
янно жаловались на низкую тем‑
пературу горячей воды, идущей из 
крана. Ввод в работу в летний пе‑
риод ХТЭЦ‑2 позволил повысить 
температуру воды, поступающей 
в квартиры хабаровчан, живущих 
в зоне ее обслуживания в границах 
улиц Джамбула — Истомина — Ле‑
нина‑Тургенева.

На Хабаровской ТЭЦ-1 нашли способ 
существенно продлить срок использования 
действующего золоотвала

На Хабаровской ТЭЦ-2 завершаются работы по 
строительству противопаводковой дамбы, призванной 
защитить объект даже от самых масштабных наводнений

15 июля Хабаровская ТЭЦ-2 впервые заработала летом в режиме циркуляции, избавив тем самым 
многих жителей краевого центра от извечной проблемы летнего периода – недостаточно горячей 
воды в кранах

Марина Булдыгерова

Анна Никитенко

Анна Никитенко

Золоотвалы

Дамба

Водоснабжение

�� На�возведении�стены

�� На�золоотвале�ХТЭЦ-1
�� Наводнение�2013�года,�дымовая�труба�
ХТЭЦ-2�в�воде

�� Операторы�следят�за�работой�котлов�ХТЭЦ-2
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На Приморской ГРЭС – 
выпускной! Работы идут 

по графику
В 2017 ГОДУ профильную квалификацию 
техника-теплотехника по специальности «те-
пловые электрические станции» без отрыва 
от производства получили 37 сотрудников 
Приморской ГРЭС. Четверо из них защити-
ли дипломы с отличием.

Дипломы молодым специалистам вручил 
директор филиала Андрей Здоренко. «В тече-
ние четырех лет вы и работали, и настойчиво 
учились. Желаю вам, чтобы приобретенные 
знания стали надежной основой вашей тру-
довой деятельности. А полученный диплом — 
трамплином на пути успешного карьерного 
роста в энергетике. Главное, не останавливай-
тесь на достигнутом — тот, кто останавлива-
ется, как правило, катится вниз. Постоянно 
совершенствуйте свои знания, стремитесь 
к более высоким ступеням образования — 
бакалавриат, магистратура, аспирантура. Вы 
молоды, у вас вся жизнь впереди — дерзай-
те, и все получится!», — обратился он к вы-
пускникам.

С получением дипломов энергетиков так-
же поздравили присутствовавшие на торже-
ственном мероприятии руководители цехов 
и подразделений, специалисты филиала, кол-
леги по работе.

Выпускники поблагодарили руководство 
предприятия, энергокомпании за возмож-
ность без отрыва от производства получить 
востребованную на Приморской ГРЭС про-
фессию. В знак особой благодарности за по-
мощь в учебе, деятельное внимание и чело-
веческое участие в судьбе каждого студента 
вручили букеты цветов сотрудникам отдела 
обучения и развития персонала ЛуТЭКа, на 
базе которого функционирует колледж. За-
вершила праздничную церемонию памятная 
фотосессия выпускников-2017.

В настоящее время заочное обучение 
в колледже продолжают еще 46 студентов- 
энергетиков. За более чем 20-летнее сотруд-
ничество ЛуТЭКа с колледжем дипломы тех-
ников-теплотехников, техников-электриков 
получили свыше 500 сотрудников филиала.

ТРАМПЛИН ДЛЯ ЖИЗНИ И КАРЬЕРЫ
Выпускники-2017 рассказывают об уче-

бе, работе, планах на будущее.
Петр Байкин, ма-

шинист-обходчик 
турбинного обору-
дования котлотур-
бинного цеха (КТЦ):

— На Примор-
скую ГРЭС пришел 
четыре года назад 
после службы в воз-
душно-десантных во-

йсках — хотел стать энергетиком по примеру 
отца Петра Петровича Байкина, ведущего ин-
женера по эксплуатации тепломеханическо-
го оборудования КТЦ. Чтобы узнать станцию 
изнутри, строить карьеру, не теряя времени, 
поступил в Энергетический колледж. Учиться 
заочно, без отрыва от производства было не 
только удобно, но и очень эффективно с про-
фессиональной точки зрения — теория и прак-
тика шли рука об руку. Следующая цель — по-
ступить в вуз и получить высшее образование 
по профильной специальности «тепловые 
электрические станции».

Дмитрий Вер-
жисинский, ма-
шинист-обходчик 
котельного обору-
дования КТЦ:

— Работаю на 
ста н ц и и  1 6  л ет. 
Имею два высших 
образования: одно 

по специальности «экономика и управле-
ние промышленными предприятиями», дру-
гое — «физкультура и спорт» (вуз окончил 
в этом году с красным дипломом). Теперь, 
получив диплом Энергетического колледжа 
по профильной квалификации техника-те-
плотехника, усилил свои карьерные пози-
ции. В ближайших планах — стать машини-
стом энергоблока.

Мария Хомченко, 
машинист цеха то-
пливоподачи (ЦТП):

— Этот год для 
меня счастливый. 
Сдала экзамен на 
машиниста топливо-
подачи 5-го разряда, 
через неделю защи-
тила диплом техника-теплотехника в кол-
ледже. Много волнений, переживаний, но 
результат получен, и это очень радует. Рабо-
та в ЦТП тяжелая и сложная. Находясь на 
тракте топливоподачи, надо иметь здравый 
ум, оперативно решать вопросы, в том чис-
ле прикладывать физическую силу. Девушке 
это нелегко, но у меня все получается. После 
смены активно занимаюсь спортом, художе-
ственной самодеятельностью, танцами. Сло-
вом, живу и работаю «взахлеб». Мечтаю, что-
бы в сутках было хотя бы на два часа больше, 
тем более что в этом году поступаю в Даль-
невосточный федеральный университет на 
кафедру «Теплоэнергетика и теплотехника».

Олег Гаврилов, электрослесарь цеха те-
пловой автоматики и измерений (ЦТАИ):

— В цехе ТАИ ра-
ботаю более 20 лет. 
Во Владивостоке 
окончил училище по 
профессии «регули-
ровщик радиоэлек-
тронной аппарату-
ры», здесь, буквально 
на территории При-

морской ГРЭС (!) — Энергетический колледж, 
получил диплом техника-теплотехника с от-
личием. Благодарен руководству филиала 
за возможность обучаться заочно на базе 
ЛуТЭКа, а также профессиональным инже-
нерам-преподавателям колледжа.

Владимир Алек-
сеев, электросвар-
щик цеха централи-
зованного ремонта:

— Окончил мо-
реходное училище, 
16 лет ходил на судах 
загранплавания. По-
том, чтобы быть по-
ближе к семье, обосновался «на суше», в Лу-
чегорске. На Приморской ГРЭС работаю уже 
семь лет. Я и электросварщик, и газорезчик, 
участвую в ремонтах основного энергообору-
дования, бульдозеров, словом, где трудно — 
там и я. Человек постоянно должен учиться, 
добиваться большего. Поставил перед собой 
цель получить образование теплотехника — 
достиг, сегодня получил красный диплом. 
Теперь буду идти дальше. Хочу стать или ма-
шинистом вагоноопрокидывателя цеха то-
пливоподачи, или машинистом-обходчиком 
котлотурбинного цеха.

Татьяна Курки-
на, контролер ко-
манды № 5 При-
морского филиала 
ФГУП «Ведомствен-
ная охрана» Мин- 
энерго России:

— Моя цель с дет-
ства — работать на 
Приморской ГРЭС, пойти по стопам отца, 
много лет отдавшего котлотурбинному цеху. 
И я его не подвела: чтобы быть поближе 
к станции, устроилась в ведомственную ох-
рану, проучилась четыре года в колледже на 
базе ЛуТЭКа и защитила диплом на отлично. 
Для обучения здесь созданы все необходи-
мые условия. Теплотехник — больше мужская 
профессия, но уверена, что котлы и турби-
ны — это мое, и вы еще увидите меня на са-
мой верхней отметке «60» энергоблока 200 
мегаватт Приморской ГРЭС!

Оходе выполнения работ по под-
готовке теплосетевых объектов 
города к зиме губернатору доло-

жил директор филиала «Хабаровская 
теплосетевая компания» Сергей Нехо- 
роших.

В этом году в городе будет рекон-
струировано 8 участков теплотрасс 
подрядным способом и 2 участка 
собственными силами. Общая дли-
на реконструированных теплотрасс 
составит 4,6 км. На эти работы ДГК 
направит 220 млн рублей. Все работы 
ведутся по графику. В настоящее вре-
мя общий объем выполненных работ 
составляет 56,5%, объем работ по за-
мене трубопровода — почти 70%.

В ходе разговора Вячеслав Шпорт 
особо подчеркнул необходимость вы-
полнения в срок всех работ по подго-
товке Комсомольска к зиме. Со своей 
стороны, руководитель ХТСК заверил 
губернатора, что все теплосетевые 
объекты компании в городе будут го-
товы в срок.

Кроме этого, в этом году ДГК нач-
нет реконструкцию теплотрассы об-
щей протяженностью 2,4 км по ул. Лет-
чиков в Комсомольске-на-Амуре. Об 
этом губернатору доложил директор 
филиала «Хабаровская теплосетевая 
компания». «Работы по реконструк-
ции теплотрассы должны завершиться 
в 2020 году. Они позволят подключить 
к централизованному теплоснабже-
нию потребителей нового микрорайо-
на, строящегося в городе по программе 
переселения из ветхого и аварийного 
жилья. Финансирование проекта ре-
конструкции теплотрассы в целом со-
ставит более 370 млн рублей. До конца 
2017 года компания планирует рекон-
струировать порядка 519 метров те-
пломагистрали», — подчеркнул Сергей 
Нехороших.

В филиале «ЛуТЭК» АО «ДГК» прошла торжественная церемония 
вручения дипломов выпускникам Промышленного колледжа 
энергетики и связи, функционирующего на базе предприятия

Губернатор Хабаровского 
края Вячеслав Шпорт 
проинспектировал подго- 
товку Комсомольска-на-
Амуре к отопительному 
сезону

Вероника Белоусова

Алексей Субботин

Подготовка кадров
Подготовка к ОЗП

�� Выпускники-2017
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Работа с населением 
в приоритете 

Планы выполнены

АМУРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ ЛуТЭК

ХАБАРОВСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ— ПО ИТОГАМ 6 МЕСЯЦЕВ 
план по уровню оплат удалось выпол-
нить на 100,2%. Основными проблем-
ными категориями, по которым не ис-
полнены показатели, стали «ТСЖ», 
«Население» и «Прочие».

В частности, особое влияние на ис-
полнение оказали такие потребители, 
как ТСЖ «Питер» и ООО «СК Городок». 
В отношении ТСЖ «Питер», которое по 
итогам 6 месяцев задолжало 1,43 млн 
рублей, мы ведем жесткую претензи-
онно-исковую работу. К сожалению, 
банкротство строительной компании 
ООО «СК Городок» не позволяет ей про-
изводить платежи за потребленную те-
пловую энергию. Долг данной компании 
перед АО «ДГК» составил 0,907 млн ру-
блей. Сейчас ведется работа с конкурс-
ным управляющим по срокам гашения 
дебиторской задолженности после про-
дажи имущества ООО «СК Городок». На-
деемся, что добьемся здесь хорошего 
исхода дела.

Что касается населения, если исклю-
чить такой фактор, как перерасчеты по 
многоквартирным домам, связанные 
с итогами работы общедомовых при-
боров учета, то план по населению был 
бы выполнен. Конечно, работа с насе-
лением будет приоритетом и по итогам 
3-го квартала, и года в целом.

Проблемных потребителей на се-
годняшний день по филиалу «Амур-
ская генерация» насчитываются еди-

ницы. Многие из них ведут спор в суде 
не только за объем задолженности по 
тепловой энергии, но и способе его рас-
чета. Пока в суде не поставлена точка 
в таких спорах, считаю преждевремен-
ным относить таких потребителей к худ-
шим. Например, в споре с ТСЖ «Питер» 
было вынесено решение в пользу на-
шего общества в июле. Теперь, действи-
тельно, данное товарищество является 
худшим потребителем в категории ТСЖ, 
УК, ЖСК с подтверждением в виде ре-
шения суда.

Основными задачами на 3-ий квар-
тал и в целом год является безусловное 
исполнение ключевых показателей по 
энергосбытовой деятельности. Приори-
тетными остаются проблемные катего-
рии потребителей, которым будет уде-
лено особое внимание.

— ОПЛАТА ТЕПЛОВОЙ ЭНЕР-
ГИИ потребителями п. Лучегорск за 
период с января по июнь 2017 года 
составила 102% от плана. Ключевые 
показатели эффективности (текущие) 
выполнены на 101%. План по оплате 
дебиторской задолженности перевы-
полнен на 1,2 млн рублей. КПЭ ДЗ про-
шлых лет выполнены на 105%.

В отношении неплательщиков фили-
алом используется весь комплекс при-
нудительных мер. Специалистами Те-
плосбыта проведено шесть рейдов по 
281 квартире проблемных потребите-
лей. В результате погашено долгов на 
общую сумму 455,6 тысячи рублей. За-
ключено два соглашения о реструкту-
ризации накопленной задолженности.

Юристами филиала с января по июнь 
принудительно взыскано почти 5,5 млн 
рублей долгов с абонентов — физиче-
ских лиц, в отношении которых были 
выданы исполнительные документы.

Активно применяется процедура об-
ращения в суд в связи с неоднократ-
ным отказом неплательщиков от допуска 
в квартиру специалистов Теплосбыта для 
приостановки горячего водоснабжения 
до погашения долгов. В первом полуго-

дии были выданы пять исполнительных 
листов, обязывающих неплательщиков 
предоставить допуск в жилье для прове-
дения данных работ. На данное время 
в ходе совместных рейдов с судебными 
приставами ГВС ограничено трем таким 
неплательщикам с общей суммой задол-
женности 339,7 тысячи рублей.

На 1 июля долг всех категорий потре-
бителей п. Лучегорск перед ДГК соста-
вил 29 млн рублей, в том числе задол-
женность населения — 25 млн. Меры, 
запланированные на второе полугодие 
по снижению дебиторской задолжен-
ности, включают в себя поквартирный 
обход должников с вручением уведом-
лений о задолженности, рейды по вво-
ду ограничения ГВС, подачу исков на 
принудительное ограничение ГВС, раз-
мещение в эфире местного телеканала 
информационных роликов, стимулиру-
ющих повышение платежной дисципли-
ны потребителей.

�� Евгений�Киреев,�заместитель�дирек-
тора�филиала�«Амурская�генера-
ция»�по�сбытовой�деятельности

Ремонтная кампания 
перешла «экватор»

К началу отопительного сезона 
основная часть работ будет завершена

Дел еще хватает

НА БЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ 
уже завершены текущие ремонты од-
ного из двух водогрейных котлов, четы-
рех из пяти энергетических котлоагре-
гатов и трех из четырех турбоагрегатов. 
На трех из четырех градирен также про-
вели текущие ремонты. Успешно за-
вершены самые крупные мероприятия 
подготовительной кампании на Благо-
вещенской ТЭЦ: капитальные ремон-
ты котлоагрегата № 4 и генератора 
№ 1, а также средний ремонт турбо- 
агрегата № 1.

На Райчихинской ГРЭС провели 
большой объем технического диагно-
стирования котлоагрегата № 6, завер-
шили текущие ремонты практически 
каждой единицы основного оборудова-
ния. А с 21 августа на станции вышел 
в средний ремонт котлоагрегат № 9, 
в ходе которого здесь заменят трубы 
главного паропровода котлоагрегата.

Планомерно ведутся работы на те-
пловых сетях Благовещенской ТЭЦ 
и Райчихинской ГРЭС. Помимо текущих 
ремонтов в Благовещенске энергетики 
провели серьезный ремонт участка са-

мой старой тепломагистрали Централь-
ного района города. Несмотря на то что 
энергетики здесь столкнулись с опреде-
ленными трудностями — при вскрытии 
теплотрассы оказалось, что все лотки 
пришли в негодность, удалось опера-
тивно аккумулировать силы, чтобы 
уложиться с ремонтом в сжатые сро-
ки. Была налажена своевременная до-
ставка лотков. В результате подрядчики 
заменили порядка 530 метров трубо-
проводов, проведены ревизия и ремонт 
всей запорной арматуры. Завершились 
работы и на участке тепломагистрали 
№ 4 Благовещенской ТЭЦ. В ходе ре-
конструкции специалисты произвели 
замену трубопроводов с увеличением 
диаметра с 600 на 800 мм, заменили 
строительные конструкции и подняли 
участок тепломагистрали на более вы-
сокую отметку. Протяженность участка 
тепломагистрали составила 514 метров 
в двухтрубном исчислении.

В поселке Прогресс на тепловых се-
тях провели колоссальную работу. Энер-
гетики совместно с подрядной органи-
зацией уже заменили 1660 погонных 
метров теплотрасс. В сентябре будут 
полностью завершены капитальные 
ремонты тепловых сетей общей про-
тяженностью 3515 метров.

— В этом году порядка 80% объема 
работ от плана мероприятий по подго-
товке к ОЗП мы производили силами 
собственного персонала станций фи-
лиала «Амурская генерация», что стало 
фактором более качественных ремон-
тов, — сказал главный инженер филиала 
«Амурская генерация» Алексей Яшин.

В ФИЛИАЛЕ «ЛУТЭК» АО «ДГК» 
завершен ремонт теплофикационного 
дубль-блока № 4 — пятого из девяти за-
планированных к ремонту в 2017 году 
энергоблоков Приморской ГРЭС. Всего 
в этом сезоне на станции планируется 
отремонтировать 9 турбин, 13 энерге-
тических котлов.

В течение полутора месяцев на блоке 
№ 4 выполнялся текущий ремонт энер-
гооборудования с капитальным ремон-
том генератора со снятием бандажных 
колец ротора. В результате проведенной 
подконтрольной эксплуатации блока 
дана положительная оценка качеству 
выполненного ремонта.

На данный момент на электростан-
ции завершен текущий ремонт блоков 

№№ 2, 6, 7, 9, 4. Продолжается ремонт 
блоков № 3 и № 8.

До 17 октября 2017 года на 
дубль-блоке № 3 будет выполнен теку-
щий ремонт с полной заменой обмот-
ки ротора генератора в заводских ус-
ловиях. В рамках капитального ремонта 
блока № 8 к 17 октября планируется 
завершить ремонт и реконструкцию ос-
новного оборудования турбины и кот-
лоагрегата. После выхода из ремонта 
блок № 8 пройдет испытания по опре-
делению фактической располагаемой 
мощности в соответствии с Регламен-
том аттестации генерирующего обору-
дования Системного оператора Единой 
энергетической системы.

Согласно утвержденному графику 
основная часть работ по ремонту энер-
гооборудования, теплосети, зданий 
и сооружений Приморской ГРЭС будет 
выполнена к началу нового отопитель-
ного сезона. В целом ремонтная кампа-
ния завершится 30 декабря 2017 года 
с окончанием текущего ремонта бло-
ка № 1.

— И ПО КОЛИЧЕСТВУ ОБЪЕК-
ТОВ, и по освоенным средствам мож-
но сказать, что филиал «Хабаровская 
генерация» пересек «экватор» ремонт-
ной кампании — 2017.

Из запланированных 27 единиц ос-
новного оборудования капитальный 
ремонт выполнен на 9 объектах, еще 
12 — в работе, остальные 8 ожидают сво-
его часа. Если говорить о деньгах, то по 
состоянию на начало августа освоено 
216 млн рублей (всего планируется за-
тратить 453 млн рублей).

Капитальный ремонт завершен на 
котлоагрегатах № 9 и № 11 Хабаров-
ской ТЭЦ-1, котлоагрегате № 7 Комсо-
мольской ТЭЦ-2. Котлагрегат № 3 Нико-
лаевской ТЭЦ сдан досрочно 5 августа. 
Готовы два турбоагрегата, два генерато-
ра и один трансформатор.

Среди объектов, где работы в раз-
гаре,— котлоагрегат № 10 на Комсо-
мольской ТЭЦ-2, там идет замена лево-
го и правого боковых экранов в объеме 
15,1 тонны. На Майской ГРЭС с 1 ав-
густа на турбоагрегате № 1 проводит-

ся контроль металла проточной части. 
Однако с вибросостоянием установки 
периодически возникают проблемы, 
поэтому эксперты ХПРК и «Энергоре-
монт» г. Иркутска заключили, что рото-
рам генератора и турбины необходимы 
балансировочные работы. Для исключе-
ния возможных рисков при транспорти-
ровке оборудования в Комсомольск-на- 
Амуре мы приняли решение проводить 
балансировку на Майской ГРЭС. Она 
пройдет с помощью мобильного балан-
сировочного станка, предоставленно-
го нам предприятием «Комсомольский 
энергоремонт».

Как я уже говорил, капитального ре-
монта ожидают еще 8 единиц оборудо-
вания. Самый затратный из них как по 
объему работ, так и по финансам — тур-
боагрегат № 6 Комсомольской ТЭЦ-2. 
Здесь предстоит контроль металла для 
продления паркового ресурса с заме-
ной части паропровода и заменой тру-
бок правой половины конденсатора 
12,5 тонны. Конденсатор ранее достав-

лял много хлопот, но теперь, наконец, 
проблема будет решена.

На сегодняшний день напряженные 
работы ведутся на Хабаровской ТЭЦ-1, 
также в капремонте находятся два энер-
гоблока — на Хабаровской ТЭЦ-3 (ожи-
дается завершение в конце августа) и на 
Комсомольской ТЭЦ-3 (в середине ок-
тября).

Пройдена половина пути, и дел еще 
много, но уже сейчас я могу назвать осо-
бые приметы ремонтной кампании — 
2017. За последние 10 лет на наших 
станциях с апреля по октябрь впервые 
наблюдается такая высокая концентра-
ция подрядчиков и субподрядчиков. Но, 
несмотря на это, увеличилась доля ра-
бот, проводимых хозспособом, то есть 
своими силами. Причина та же — огром-
ный объем работ.

На Благовещенской ТЭЦ и Райчихинской ГРЭС 
ремонтная кампания идет без отклонений 
от графиков. Более 50 % запланированных 
мероприятий по подготовке к ОЗП выполнено

На Приморской ГРЭС подготовлены к работе в зимний период пять из девяти 
энергоблоков, запланированных к ремонту

В филиале «Хабаровская генерация» более половины запланированных 
ремонтных работ выполнено

Маргарита Васюкевич

Вероника Белоусова

Марина Булдыгерова

Подготовка к ОЗП

Подготовка к ОЗП

Подготовка к ОЗП

В ДГК подвели итоги полугодия в производственно-экономической и сбытовой деятельности, оценили ход 
ремонтной кампании

Положительные результаты есть

�� Ремонт�генератора

�� На�Майской�ГРЭС�ведется�ремонт�
турбоагрегата

�� КТЦ�Приморской�ГРЭС,�ремонтная�
кампания

�� Александр�Кистенев,�начальник�
отделения�«Теплосбыт»�филиала�
«ЛуТЭК»
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Стимулируем платежную 
дисциплину

Удалось повысить 
уровень оплат

Ключевые показатели эффективности достигнуты

НЕРЮНГРИНСКАЯ ГРЭС ХТСК

ПРИМОРСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ

— ЗАДОЛЖЕННОСТЬ наших потре-
бителей составляет почти 540 млн рублей. 
Из них долг населения — 518,62 млн, управ-
ляющих компаний — 7,55 млн, потребите-
лей — юридических лиц — 13,61 млн рублей.

Несмотря на объективные причины, 
отрицательно влияющие на оплату потре-
бителей, наши сотрудники проводят не-
прерывную работу по увеличению уровня 
оплат. Мы занимаемся оповещением насе-
ления о мерах воздействия на должников, 
проводим индивидуальные беседы, рассы-
лаем уведомления, ограничиваем горячее 
водоснабжение, взыскиваем задолжен-
ность через суд. В то же время расширя-
ем возможности для населения по прие-

му оплаты за потребленные ресурсы через 
банки, «Почту России», кассы Энергосбы-
та, Интернет. Если говорить конкретно, то 
за I полугодие доставлено 25 503 уведоми-
тельных документов абонентам, имеющим 
задолженность, из которых выдано под ро-
спись 10 812 уведомлений. За задолжен-
ность лишились горячего водоснабжения 
22 потребителя. На злостных неплательщи-
ков за полгода подано 1407 исковых заяв-
лений на общую сумму 68 млн 284 тысяч 
рублей, рассмотрено судом за этот период 
1383 исковых заявления на общую сумму 
148 млн 384 тысячи рублей. Взыскано по 
судебным решениям долгов на общую сум-
му 38 млн 273 тысячи рублей. Продолжает-

ся работа со службой судебных приставов 
по получению долгов населения по судеб-
ным решениям.

Кроме того, службой судебных приста-
вов совместно с теплосбытом проводятся 
такие непопулярные для должников меро-
приятия, как арест автотранспорта, имуще-
ства, запрет на выезд за пределы Россий-
ской Федерации.

— ОБЩАЯ СУММА ДОЛГА 
всех потребителей за тепловую 
энергию за 6 месяцев текуще-
го года составила 4,28 млрд ру-
блей. Несмотря на низкие показа-
тели собираемости платежей по 
таким категориям потребителей, 
как «Промышленность», «Сельское 
хозяйство», «Федеральный бюд-
жет», мы перевыполнили план по 
уровню оплаты. Во многом этого 
удалось добиться благодаря уси-
ленной работе со злостными кате-
гориями неплательщиков, среди ко-
торых население (долг по ХТСК за 
6 месяцев текущего года — свыше 
3,5 млрд рублей). Так, если за ана-
логичный период прошлого года 
уровень оплаты по населению со-
ставил чуть больше 97%, то за 6 
месяцев текущего года этот пока-
затель выше 100%. Сказывается 
активная работа наших специали-
стов: неплательщиков информиру-
ют через различные каналы комму-
никации (СМИ, информационные 
стенды, билборды) о негативных 
последствиях задолженности, ве-
дутся переговоры, заключаются 
соглашения о реструктуризации 
долга. Продолжается и уже дает 
свои положительные плоды дея-
тельность по хабаровским экспе-
риментальным участкам, которые 
начали работать в ХТСК в сентябре 
2016 года. Здесь адресная рабо-
та с неплательщиками позволила 
добиться роста уровня оплат на-
селения.

В отношении тех, кто не идет на 
контакт, ХТСК ведет претензион-
но-исковую работу. За отчетный пе-
риод юристами филиала в отноше-
нии физических лиц в суды подано 
свыше 28 тысяч исков о взыска-
нии дебиторской задолженности на 
сумму более 517 млн рублей, о взы-
скании штрафных санкций исков 
подано почти на 33 млн рублей.

Активную совместную работу 
специалисты филиала ведут и со 
службой судебных приставов: 
в первом полугодии 2017 года со-
вершено 1280 совместных выез-
дов, отработано порядка 25 тысяч 
исполнительных листов на сумму 
свыше 492 млн рублей.

С прочими категориями должни-
ков также ведется серьезная рабо-
та — ведется отключение неплатель-
щиков, выставляются штрафные 
санкции.

С применением индивидуальных технологий

Задействованы дополнительные средства

— НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ уже 
выполнены ремонты на 16 энергетиче-
ских котлах, 13 водогрейных котлах, 6 
турбинах, 6 генераторах. В ремонте на-
ходится 8 единиц основного оборудова-
ния. Все работы выполняются в строгом 
соответствии с графиком. Большую часть 
работ планируем завершить до начала 
отопительного сезона, при этом на части 
оборудования ремонт будет завершен до 
начала несения зимних максимумов на-
грузки, — рассказывает Евгений Нови-
ков, главный инженер филиала «При-
морская генерация».

Уникальная по своей сути работа 
в эти дни ведется на Партизанской ГРЭС. 
Здесь выполняется капитальный ремонт 
турбины и турбогенератора № 2. Для ре-
монта генератора привлечена специали-
зированная организация NT HOLDING 
ООО «Мобильные технологии», был раз-
работан индивидуальный проект, а для 
его реализации создана технология для 
устранения замечаний по поверхности 
шейки водородного уплотнения вала ге-
нератора с ее проточкой — работы с при-
менением мобильных переносных стан-
ков выполняются впервые.

«Турбогенератор № 2 Партизанской 
ГРЭС — это опытный образец, выпущен-

ный в 1996 году НПО ЭЛСИБ под но-
мером № 1, поэтому у него есть свои 
уникальные особенности в системе коль-
цевых уплотнений. Сейчас привлечен-
ной специализированной организаци-
ей производится проточка шеек вала 
ротора турбогенератора с последующей 
шлифовкой. Оборудование, с помощью 
которого выполняется эта работа, разра-
ботано специально для нас.

Помимо этого под новые размеры 
шейки вала мы заказали изготовление 
нового комплекта кольцевых уплотне-
ний, которые уже получены СП ПГРЭС 
и будут смонтированы. После того как 
все эти работы будут завершены, на-
дежность работы водородных уплотне-
ний турбогенератора будет существен-
но повышена», — подчеркивает главный 
инженер.

Помимо ремонта основного оборудо-
вания ТЭЦ и котельных в каждом подраз-
делении филиала выполняются и другие 
значимые и масштабные работы. Так, на 
Артемовской ТЭЦ капитальный ремонт 
выполнен на единственном вагоноопро-
кидывателе. «От надежной работы ваго-
ноопрокидывателя и тракта топливопо-
дачи, которым уже исполнилось 46 лет, 
зависит стабильная работа станции в це-
лом. Именно поэтому ежегодному капи-

тальному ремонту этого участка уделя-
ется особое внимание, осуществляется 
жесткий контроль качества выполня-
емых работ», — рассказывает Евгений 
Новиков. Работы велись в течение 45 
дней, были капитально отремонтиро-
ваны как механическая, так и электри-
ческая часть всего комплекса оборудо-
вания. При этом на время проведения 
ремонта заранее было обеспечено на-
копление угля для обеспечения норма-
тивах запасов топлива. Сейчас оборудо-
вание уже находится в работе, полным 
ходом на станции идет разгрузка вновь 
поступающего угля.

Кроме этого, проведен ремонт четы-
рех тепловозов, которые соответствуют 
требованиям для выхода на железнодо-
рожные пути общего пользования. На 
трех тепловозах работы уже заверше-
ны (два на ВТЭЦ-2, один — на Партизан-
ской ГРЭС), тепловоз Артемовской ТЭЦ 
пока остается в ремонте. Эти работы по-
высят надежность топливообеспечения 
всех энергообъектов.

На Владивостокской ТЭЦ-2 в свою 
очередь было уделено особое внимание 
ремонту группы насосного оборудования 
системы технического водоснабжения. 
«Это четыре циркуляционных насоса, 
установленные на береговой насосной 

станции. Именно они обеспечивают за-
бор морской воды и ее подачу на Влади-
востокскую ТЭЦ-2. Работа этой группы 
оборудования в последние годы вызы-
вала нарекания. При этом привлекае-
мые подрядные организации далеко не 
всегда могли с этим оборудованием каче-
ственно работать и проводить его ремонт. 
В этом году силами специалистов цеха 
централизованного ремонта, которые 
имеют необходимый опыт и хорошо зна-
ют свое оборудование, поэтапно выпол-
нен капитальный ремонт одного насоса 
и качественный текущий ремонт трех на-
сосов, что повысило надежность рабо-
ты системы технического водоснабже-
ния», — рассказывает главный инженер.

Кроме того, в сентябре на ВТЭЦ-2 бу-
дет произведена замена аккумулятор-
ной батареи СК-32, которая находилась 
в работе с 1993 года и уже выработала 
свой ресурс. Вместо нее установят но-
вую, производства Германии. Такое об-
новление оборудования электроцеха 
обеспечит надежную работу схемы пи-
тания оперативных цепей постоянного 
тока электростанции.

Важное направление ремонтной про-
граммы — подготовка к зиме тепловых 
сетей. Для обеспечения их надежной 
работы проводятся как перекладки те-
плотрасс в рамках инвестиционной про-
граммы, так и ремонт «слабых» участков, 
выявляемых в ходе гидравлических ис-
пытаний. «В этом году уже выполнена пе-
рекладка теплотрасс во Владивостоке 
на улицах Нижнепортовой, Калинина, 
Новоивановской, Народном проспеке. 
Кроме того, в ходе весенних гидрав-
лических испытаний в краевой столи-
це мы выявили и устранили 96 неис-
правностей на трубопроводах, сейчас 
проводим контрольные осенние испы-
тания тепловых сетей. В Артеме и Пар-
тизанске эти работы также проводятся 
в плановом режиме», — поясняет Евгений 
Новиков. 

— ПО ИТОГАМ ПЕРВОГО ПО-
ЛУГОДИЯ 2017 ГОДА филиал «При-
морская генерация» выполнил план по 
уровню оплат по всем группам потреби-
телей, кроме «Федерального бюджета». 
Все ключевые показатели эффективно-
сти были перевыполнены, оценка рабо-
ты филиала — «хорошо».

Динамика выручки за полугодие со-
ответствует динамике полезного отпуска 
тепловой энергии. Одним из факторов 
снижения выручки стали перерасче-
ты, проведенные за период январь — 
апрель этого года, связанные с расчета-

ми ГВС по двухкомпонентному тарифу. 
Плановый уровень КПЭ «Уровень опла-
ты тепловой энергии» — 103,1%, фак-
тический — 104%, исполнение — 109%. 
С учетом снижения выручки (–19,01 млн 
рублей) и планового уровня оплат план 
перевыполнен на 43,27 млн рублей. 
«Федеральный бюджет» — единствен-
ная группа потребителей, где филиал не-
дополучил 11,3 млн до планового уровня 
оплат. Основная причина — задержка за-
ключения контрактов с ФГБУ «Централь-
ное жилищно-коммунальное управле-
ние» Министерства обороны РФ вновь 
образованным в процессе реформиро-

вания МО РФ потребителем, которому 
переданы функции по управлению и со-
держанию объектов МО РФ. Контракты 
с этим потребителем были заключены 
в июле, оплаты за период апрель — июнь 
также были произведены в июле.

План оплат по группе «Население», 
которая в 2016 году стала основной при-
чиной невыполнения сбытовых пока-
зателей, сегодня выполнен на 100,4%. 
План удалось перевыполнить благода-
ря существенному усилению работы по 
снижению дебиторской задолженности 
с помощью различных сбытовых меро-
приятий. Среди них совместная работа 

с судебными приставами и управляю-
щим компаниями, доставка предупреж-
дений с красной полосой, проведение со-
вместных акций с ПАО «ДЭК» и многое 
другое.

Кроме этого, с июля филиал начал 
активную работу в части увеличения от-
ключений должников-потребителей от 
горячего водоснабжения. Только за по-
следнюю неделю месяца от ГВС было 
отключено 11 абонентов. Надеемся, что 
усиление работы в этом направлении со-
вместно с освещением в СМИ позволит 
филиалу поднять показатели на еще бо-
лее высокий уровень.

В ИЮЛЕ ТЕКУЩЕГО ГОДА прове-
дены замены участков магистральных те-
пловых сетей города Нерюнгри, поселков 
Беркакит, Чульман, Серебряный Бор, устра-
нены свищи, произведена замена армату-
ры и компенсаторов. В данный момент на 
Нерюнгринской ГРЭС проводится ремонт 
энергоблока № 2, работы проходят в гра-
фике. Также начались работы в рамках 
программы рефинансирования, в которой 
задействованы дополнительные средства 
к ремонтной инвестиционной програм-
ме для подготовки оборудования к ОЗП 
2017–2018 гг. В рамках данной програм-

мы проводится ремонт КВТК (камерный 
водогрейный твердотопливный котел) № 2 
и 3 на пиковой котельной Нерюнгринской 
ГРЭС, КВТК № 6 на Нерюнгринской город-
ской водогрейной котельной. На КВТК № 3 
уже произведена замена 43 тонн поверх-
ностей нагрева, отремонтированы электро-
двигатели всех механизмов котла. По этой 
же программе проводится ремонт котло- 
агрегата БКЗ-75 на Чульманской ТЭЦ, ре-
монтный персонал уже заменил 12 тонн 
поверхностей нагрева, 14 тонн газохода 
и приступил к замене воздухоподогрева-
теля второй ступени.

Ремонтная кампания в филиале «Приморская генерация» набрала максимальные обороты и уже выполнена более чем на 50%

Активно проходит выполнение ремонтной программы филиала «Нерюнгринская 
ГРЭС». Зима уже не за горами

Анастасия Базарнова, Ия Платунова

Асель Абилдинова

Подготовка к ОЗП

Подготовка к ОЗП

�� Валерий�Червонный,�заместитель�
директора�филиала�«Приморская�
генерация»�по�сбытовой�деятель-
ности

�� Елена�Гаврилюк,�заместитель�
директора�филиала�«ХТСК»�по�
энергосбытовой�деятельности

�� Александр�Юданов,�заместитель�
директора�филиала�«Нерюнгринская�
ГРЭС»

�� Проточка�вала�генератора�
на�Партизанской�ГРЭС

�� Ремонт�турбины�на�НГРЭС
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Теплоснабжение 
потребителей улучшится

К производственной безопасности и охране 
труда – креативный подход

Выбросы сократятся
еще на 15%

Первая свая опоры нового участка тепло-
магистрали № 2 Благовещенской ТЭЦ, 
который в будущем соединит строящу-

юся понизительную насосную станцию с те-
пломагистралью № 2 схемы теплоснабжения 
города, установлена. Строительство важных 
объектов теплоснабжения города проинспек-
тировали первый заместитель мэра г. Бла-
говещенска Владимир Константинов и ру-
ководитель филиала «Амурская генерация» 
Сергей Руденко. Как отметил Владимир Кон-
стантинов, понизительная насосная станция 
станет фактором улучшения теплоснабжения 
для более чем трети Благовещенска, так как 
тепломагистраль № 2 является одной из са-
мых загруженных по количеству потребите-
лей. Возведение этого объекта теплоснабже-
ния даст возможность подключения новых 
потребителей, улучшит гидравлический ре-
жим и в целом качество предоставляемой 
услуги по обеспечению Благовещенска те-
пловой энергией.

В свою очередь директор филиала «Амур-
ская генерация» Сергей Руденко пояснил, 

что проект по возведению понизительной 
насосной станции является одним из ключе-
вых мероприятий инвестиционной програм-
мы компании и ведется в рамках Схемы те-
плоснабжения Благовещенска на период до 
2030 года. На его реализацию в Амурской ге-
нерации выделено порядка 141 млн рублей.

— Город прирастает новыми домами 
и предприятиями. В этой связи мы должны 
способствовать этому развитию, обеспечи-
вая качественное теплоснабжение. Поэто-
му сегодня большой пласт нашей инвести-
ционной программы направлен на развитие 
тепловых сетей Благовещенска, — рассказал 
Сергей Руденко.

На сегодняшний день уже построено 
здание будущей понизительной насосной 
станции, приобретено все необходимое обо-
рудование. Участок теплотрассы, который со-
единит объект с тепломагистралями города, 
запланировано завершить в конце сентября 
2017 года. Ввод в эксплуатацию понизитель-
ной насосной станции на тепломагистрали 
№ 2 ТЭЦ произведут в 2018 году.

ГЕРОИ МУЛЬТФИЛЬМОВ 
СПЕШАТ НА ПОМОЩЬ

Правила безопасности персонал знает на- 
зубок, но всем известно, что повторение — 
мать учения. Освежить в памяти основные 
правила поведения на опасном производстве, 
коим является любая электростанция, дело 
очень важное. А если подойти к делу творче-
ски, то еще и интересное.

Примерно месяц дали службам и подразде-
лениям ТЭЦ-3 на поиск идеи и ее воплощение 
на бумаге. Кто-то отнесся к заданию со всей 
серьезностью, изобразив основные положе-
ния техники безопасности в стиле традици-
онных агитплакатов. Но большинство участ-
ников подключили фантазию и юмор, за что 
и получили признание и призы.

Первое место досталось «художникам» кот-
лотурбинного цеха, привлекшим к исполне-
нию своего творческого замысла героев из-
вестных мультфильмов. Они нарисовали сразу 
два плаката. «Мы вывесим их в помещении 
нашего цеха, — обещает начальник КТЦ Алек-
сей Кутырев. — Пусть напоминают персоналу 
и о нашей победе, и о правилах ТБ!» Второе 
место занял электрический цех, третье — у хи-
мического цеха.

СПАСТИ ЗА 3 МИНУТЫ
Не успели на станции подвести итоги од-

ного соревнования, как стартовало новое — 

смотр-конкурс среди подразделений Хаба-
ровской ТЭЦ-3 по охране труда. У конкурса 
три этапа — оказание первой помощи постра-
давшему, пожарная безопасность и работа 
по нарядам.

Первый этап уже завершен. Наибольшее 
количество баллов набрали котлотурбинный 
цех, цех топливоподачи, электроцех, химцех 
и цех централизованного снабжения (по 10 
баллов каждой команде).

Суть соревнования в следующем: предста-
вители цеха должны оказать первую помощь 
пострадавшему в определенной ситуации. Со-
трудникам электроцеха предложили ситуацию, 
характерную именно для этого подразделе-

ния. «Пострадавший» — человек с поражени-
ем электротоком, без сознания, рядом с ним 
лежит замкнутый на землю кабель. Предста-
вители электроцеха справились с заданием 
быстро и слаженно: реанимацию провели 
с соблюдением правил и привели «постра-
давшего» в сознание еще до прибытия ме-
дицинской бригады.

— Участники конкурса проявляли наход-
чивость и сообразительность, спасая лю-
дей, — рассказывает инженер службы про-
мышленной безопасности и охраны труда 
ХТЭЦ-3 Владимир Долгих. — Например, коман-
да цеха централизованного снабжения для 
оперативной доставки медика на место про-
исшествия остановила проезжающую мимо 
машину сотрудников ВОХР и убедила привез-
ти работника здравпункта. Начальник ЦЦС 
Андрей Карпов для наложения тугой повязки 
вокруг осколка, торчащего из головы постра-
давшего, использовал собственную рубашку.

Команде котлотурбинного цеха досталась 
самая нестандартная ситуация: пострадавший 
находился под завалом на складе. Для пра-
вильного выполнения задания необходимо 
сначала обнаружить его, оказать первую по-
мощь, а затем организовать прибытие работ-
ника здравпункта. В рекордное время — за 3 
минуты — команда отыскала пострадавшего, 
оказала ему первую помощь и наблюдала за 
его состоянием, не позволяя терять сознание, 
до прибытия медика.

В начале августа стартовал второй этап 
конкурса, посвященный пожарной без-
опасности и состоящий из двух разделов: 
применение практических навыков пожа-
ротушения и теоретические знания пра- 
вил ПБ.

В первой половине участникам предстоя-
ло пройти эстафету из 3-х участков: тушение 
условного возгорания в помещении с эва-
куацией персонала, тушение возгорания на 
электродвигателе и тушение возгорания на 
участке кабельной трассы с предваритель-
ным снятием напряжения. В теоретической 
части в виде викторины команды на скорость 
отвечали на вопросы по теме пожарной без-
опасности. В итоге чемпионом второго этапа 
стала команда котлотурбинного цеха, на вто-
ром месте — цех по ремонту оборудования, на 
третьем — цех ТАИ.

Итак, впереди — заключительный, третий 
этап конкурса, который завершится в на-
чале сентября. Он посвящен проверке зна-
ний по нарядной системе. Участники команд 
должны обнаружить ошибки, допущенные 
в нарядах. Определять правильность на-
ряда предстоит по видеороликам, которые 
снимут специалисты службы промышленной 
безопасности и охраны труда. Общие итоги 
большого состязания, с учетом результатов 
трех этапов и еще ряда других показателей, 
Хабаровская ТЭЦ-3 подведет в начале ок- 
тября.

Все оборудование для «превращения» 
угольного котла в газовый уже по-
ступило на склад и ждет своего часа. 

Это газовые горелки, арматура, трубопро- 
воды…

— Ровно треть работ позади, — рассказы-
вает директор Хабаровской ТЭЦ-1 Сергей Пе-
гушин. — Усилен каркас котлоагрегата, смон-
тированы площадки обслуживания газовых 
горелок, смонтированы площадки под раз-
мещение газового оборудования. Идет мон-
таж воздуховодов, трубопроводов, запор-
ной арматуры.

На днях на объекте начались работы по 
монтажу амбразур газовых горелок. Их все-
го шесть — по три с каждой стороны «тела» 
котла. Но 80% реконструкции — это все-та-
ки автоматика, или КИПиА. У киповцев все 
идет по плану. Установлены шкафы с обору-
дованием для автоматического управления 
котлоагрегатом. «Сейчас ведется их подклю-
чение, — рассказывает начальник цеха тепло-
вой автоматики и измерений (ЦТАИ) Олег 
Воропанов. — Вовсю подключаются датчики 
температуры, давления, уровня».

Кстати, работы ведутся по продленно-
му рабочему дню, включая выходные,— все 
для того, чтобы соблюсти график, по кото-
рому котлоагрегат № 15 должен начать при-
нимать газовое топливо уже в конце ноя-
бря. С вводом его в эксплуатацию 8 из 15 
котлов (то есть более половины всех котло- 
агрегатов на Хабаровской ТЭЦ-1) будут газо- 
выми.

Впрочем, и возможность растапливать их 
углем сохранится — с альтернативным топли-
вом работать гораздо надежней. А газифика-
ция еще одного котла сократит вредные вы-
бросы в атмосферу на 15% (или 1670 тонн 
в год) от всей массы выбросов загрязняю-
щих веществ Хабаровской ТЭЦ-1. Благодаря 

использованию газа гораздо меньше обра-
зовывается золы, позволяя станции не рас-
ширять границы золоотвала.

Всего с начала газификации станции 
в 2006 году вредные выбросы сократились 
в 1,4 раза, образование золошлаков — вчет-
веро.

Амурская генерация приступила к строительству 
нового участка тепломагистрали Благовещенской ТЭЦ

Изобретательность, информативность, красочность – по таким критериям оценивала комиссия 
участников конкурса плакатов по охране труда, который впервые прошел на Хабаровской ТЭЦ-3

На Хабаровской ТЭЦ-1 котел № 15 готовится 
к приему газового топлива. Это будет восьмой по счету 
угольный котел на станции, переведенный на газ. 
Цель реконструкции – снизить нагрузку 
на окружающую среду

Маргарита Васюкевич

Марина Булдыгерова

Марина Булдыгерова

Строительство

Конкурс

Газификация

�� Котел�№�15

�� Установка�первой�сваи�нового�участка�теплотрассы�№�2�Благовещенской�ТЭЦ

�� Первое�место�в�конкурсе�плакатов�по�охране�
труда�на�ХТЭЦ-3�завоевал�котлотурбинный�цех
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Победители
получили
почетные грамоты
и призы

И в завершение – 
праздничный салют

Главное – не награды!

«Железная» команда

ЛУЧШИЕ ПО ПРОФЕССИИ 
определены в десяти номинациях.

Каждый конкурсант продемон-
стрировал свои знания правил 
и производственных инструкций, 
ответив на двадцать вопросов. Для 
оперативного персонала полови-
на конкурсных заданий касалась 
операций на оборудовании, для 
ремонтного персонала — техноло-
гии, материаловедения, терминов.

Победителями конкурса 
с присвоением звания «Луч-
ший по профессии» в 2017 году 
стали:

• Павел Савельев, машинист 
тепловоза;

• Михаил Онышко, помощ-
ник машиниста тепловоза;

• Алексей Мотовилов, мон-
тер пути 5-го разряда;

• Олег Гордеев, слесарь по 
ремонту подвижного состава;

• Татьяна Липина, дежурная 
по железнодорожной станции 
1-го класса;

• Сергей Мурин, составитель 
поездов;

• Ирина Соболева, диспет-
чер маневровый железнодо-
рожной станции; 

• Владимир Жуков, осмотр-
щик-ремонтник вагонов;

• Ольга Кашина, приемосдат-
чик груза и багажа;

• Борис Смирнов, машинист 
железнодорожно-строительных 
машин.

В торжественной обстановке 
лучшие по профессии награжде-
ны почетными грамотами ЛуТЭКа 
и ценными призами.

Ежегодный конкурс професси-
онального мастерства железнодо-
рожников ЛуТЭКа направлен на 
развитие трудовой и творческой 
активности работников, привлече-
ние молодежи к освоению рабочих 
профессий, выявление, внедрение 
передовых приемов и методов тру-
да, повышение профессиональной 
подготовки работников.

ДЛЯ ПОСЕЛКА ЛУЧЕГОРСК, в ко-
тором 10% жителей являются ра-
ботниками Лучегорского угольного 
разреза, День шахтера имеет особое зна- 
чение. 

Руководством АО «ЛУР», несмотря на 
трудные времена предприятия и ограни-
ченность в финансовых средствах, при-
нято решение об организации празднич-
ных мероприятий. 

Программа празднования Дня шахте-
ра в этом году начнется 25 августа кон-
цертом в большом зале Дворца культуры 
поселка, вход для всех желающих свобод-
ный. А уже с утра 26 августа и до самого 
позднего вечера на центральной площа-
ди Лучегорска будут организованы со-
ревнования по картингу, детская игро-
вая программа, концертная программа 
под открытым небом с участием творче-
ских коллективов г. Хабаровска, огненное 
шоу. И в завершение праздничных меро-
приятий состоится полюбившийся всем 
жителями поселка горняков и энергети-
ков праздничный салют.

ТРАДИЦИОННО В ПРЕДДВЕРИИ професси-
онального праздника АО «ЛУР» организовывает 
и проводит спартакиаду не только среди своих 
работников, но и приглашает для участия всех 
желающих. Благо День шахтера приходится на 
самое прекрасное время года, на последнее вос-
кресенье августа.

В этот раз спартакиада включила в себя пять 
видов состязаний: мини-футбол, уличный баскет-
бол, стрельба из пневматической винтовки, во-
лейбол и перетягивание каната.

Соревнования шли поэтапно, начиная с 1 
августа. Команды были сформированы от под-
разделений АО «ЛУР», всего заявлено восемь 
команд. Участники спартакиады и названия 
своим командам дали соответствующие: «Уча-
сток горных работ № 5», «Участок горных работ 
№ 3», «Горнотранспортный участок», «Служба 
подвижного состава», «Участок горной меха-
низации», «Участок по ремонту ГТО», «Управле-
ние», и, конечно же, не обошлось без женской 
сборной команды под интригующим названием 
«Экстрим». 

Соревнования проходят в упорной борьбе, по 
волейболу женская сборная команда «Экстрим» 

не уступает мужским коллективам. Горняки, уча-
ствовавшие в соревнованиях, привели на спор-
тивные площадки своих детей, жен и друзей.

Финальные игры запланированы на 26 авгу-
ста, тогда же и будут подведены окончательные 
итоги спартакиады. 

Победителей ждут дипломы и призы, но глав-
ное, как известно, не награды, а участие и полу-
ченные положительные эмоции.

Подразделение создано шесть 
лет назад для обеспечения 
бесперебойной поставки гру-

зов, необходимых для производ-
ственной деятельности Примор-
ской ГРЭС. За первое полугодие 
2017 года с учетом угля местного 
Бикинского месторождения на ва-
гоноопрокиды цеха топливоподачи 
Приморской ГРЭС железнодорож-
никами ЛуТЭКа подано 43 тысячи 
716 вагонов — почти три миллиона 
тонн твердого топлива.

За период с января по июнь пе-
ревезено 7 тысяч 883 вагона с гру-
зами, прибывшими в адрес энерге-
тиков по путям общего пользования 
ОАО «Российские железные доро-
ги». В том числе 7 тысяч 386 ваго-
нов с дальнепривозным углем (свы-
ше полумиллиона тонн).

В состав железнодорожного хо-
зяйства ЛуТЭКа входят крупная 
железнодорожная станция Уголь-
ная, развернутая длина которой 
превышает 20 километров желез-
нодорожных путей, 64 стрелочных 
перевода, пост электрической цен-
трализации, ремонтно-экипировоч-
ный блок, пять тепловозов, путере-
монтная техника.

Павел Шупейко, начальник 
железнодорожного цеха фили-
ала «ЛуТЭК»:

— Для тепловой электростанции, 
имеющей столь значимый грузо- 
оборот, поддержание в исправном 
состоянии железнодорожного хо-
зяйства является стратегической 
задачей. В настоящее время на ава-
рийно опасных участках железно-
дорожного пути станции Угольная 
силами работников цеха выполня-
ется замена шпал и текущее содер-
жание пути.

В этом году впервые будет про-
изведена укладка железобетонных 
шпал на самом опасном участке 
пути протяженностью около 700 
метров. Если срок эксплуатации де-
ревянной шпалы составляет от трех 
до 16 лет, то железобетонной — 30–
45 лет. Также к началу осенне-зим-
него периода 2017–2018 гг. пла-
нируется заменить собственными 
силами 700 деревянных шпал и два 
комплекта переводного бруса. Кро-
ме того, подрядной организацией 
будут отремонтированы железнодо-

рожные пути надвига вагоноопроки-
дывателя № 2 и выставочные пути 
№ 1 и № 3 в нечетной горловине же-
лезнодорожной станции Угольная.

Также подрядным способом в на-
стоящее время выполняется мо-
дернизация тепловоза ТЭМ 2–626 
№ 49 в объеме текущего ремонта 
ТР-2. На этот год запланировано 
проведение капитального ремон-
та тепловоза ТЭМ 2УМ-319 № 45 
с продлением срока службы, а так-
же оборудованием приборами без-
опасности для получения права вы-
хода на пути общего пользования 
ОАО «РЖД». В прошлом году подоб-
ную модернизацию прошел тепло-

воз ТЭМ 2УМ-440 № 53 и получил 
право выхода на пути общего поль-
зования ОАО «РЖД».

График ремонтов путевого хозяй-
ства, тепловозного парка составлен 
таким образом, чтобы не нарушать 
плановую поставку угля на Примор-
скую ГРЭС.

Также проведены работы по 
устройству стропильной крыши 
здания ЭДС-1 железнодорожной 
станции Угольная, где размещен га-
раж путевой техники и находится 
оперативный персонал железнодо-
рожного цеха. В рамках реализации 
программы по улучшению условий 
труда, снижению уровня профес-
сиональных рисков отремонтиро-
ваны помещение электромонте-
ров по обслуживанию и ремонту 
устройств сигнализации, централи-
зации и блокировки, бытовое поме-
щение осмотрщиков — ремонтников 
вагонов и т. п.

Персонал цеха насчитывает 
103 работника. Емкое слово «же-
лезнодорожник» объединяет лю-
дей многих профессий: диспетчеров 
маневровых, дежурных по желез-
нодорожной станции 1-го класса 
и внеклассной станции, машини-
стов и помощников машинистов 
тепловозов, составителей поездов, 
приемосдатчиков груза и багажа, 
монтеров пути, электромонтеров по 
обслуживанию и ремонту устройств 
сигнализации, централизации, бло-
кировки, слесарей по ремонту под-
вижного состава и других. В целом 
это единая сплоченная команда, 
которой по плечу самые сложные 

задачи, и я горжусь, что работаю 
в таком коллективе.

Людмила Сычевая, маневро-
вый диспетчер ЖДЦ:

— В железнодорожном цехе ра-
ботаю со дня его основания. Глав-
ное в нашем деле — внимание, 
четкое планирование движения со-
ставов по железнодорожным путям 
для поддержания регулярного ваго-
нооборота, чтобы не было простоя, 
задержки. Коллектив цеха очень 
дружный, все друг другу помогают.

Мы гордимся своей профессией, 
вкладом, который вносим в работу 
Приморской ГРЭС. Наша черта — 
боевитость, активность, стремле-
ние к победе. С успехом участвуем 
во всех мероприятиях ЛуТЭКа, не 
раз занимали первые места в спор-
те, в самодеятельном художествен-
ном творчестве.

Юрий Шестак, помощник ма-
шиниста тепловоза ЖДЦ:

— Династию железнодорож-
ников, родоначальником которой 
стала моя мама — начальник то-
пливного отдела управления желез-
нодорожного транспорта АО «ЛУР», 
решил продолжить в железнодо-
рожном цехе ЛуТЭКа. Начинал 
монтером пути в 2013 году. Задача 
монтера пути — обеспечивать беспе-
ребойное, безаварийное передви-
жение железнодорожных составов. 
Для этого необходим регулярный 
осмотр состояния рельсов, шпал, 
их соединения друг с другом и т. п. 
Если, например, происходит расши-
рение пути, то монтеры «перешива-
ют» рельсы, крепят их к шпалам или 
меняют шпалы. Лучший друг мон-
тера пути — молоток костыльный 
и лапа путейская.

Потом — армия, служил в подраз-
делении Главного разведывательно-
го управления, демобилизовался 
командиром отделения в зва-
нии младшего сержанта. Вернулся 
в свой цех, два года отработал сле-
сарем по ремонту подвижного соста-
ва. На базе отдела обучения и раз-
вития персонала ЛуТЭКа выучился 
на помощника машиниста теплово-
за. В этом году поступил в Тихооке-
анский государственный универси-
тет на заочное обучение. Занимаюсь 
спортом, в составе команды ЖДЦ 
участвую в соревнованиях практи-
чески по всем видам спорта.

Помощником машиниста рабо-
таю третий месяц. Помогает прак-
тика монтера пути и слесаря по ре-
монту подвижного состава — знаю 
железнодорожные пути и конструк-
цию тепловоза, ремонтировал все 
это своими руками. И, конечно, ар-
мейская закалка характера. Подаем 
«вертушки» с углем на вагоноопро-
киды, перевозим порожние вагоны. 
Смена — 12 часов (день, ночь), за-
тем два дня на отдых. Хороший гра-
фик, очень интересная работа — все 
время в движении. В пути здорово 
встречать рассвет, восход солнца на 
Приморской ГРЭС очень красивый.

3 августа мне предложили попро-
бовать себя в должности мастера 
по ремонту, с чем я с удовольстви-
ем согласился.

Подведены итоги 
ежегодного конкурса 
профессионального 
мастерства работников 
железнодорожного цеха 
ЛуТЭКа, посвященного Дню 
железнодорожника

В последнее воскресенье августа шахтеры 
АО «ЛУР» отметят свой профессиональный 
праздник 

Горняки Лучегорского угольного разреза и их семьи приняли участие 
в спартакиаде, посвященной Дню шахтера 

В первое воскресенье августа свой профессиональный праздник отметили работники 
железнодорожного цеха филиала «ЛуТЭК»

Вероника Белоусова

Светлана Чемезова

Светлана Чемезова

Вероника Белоусова

Конкурс

День шахтера 

Спартакиада

Профессиональный праздник

�� Коллектив�железнодорожного�цеха
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Чарская пустыня. Пески во льдах

Цветок, ставший символом «Вместе весело шагать 
по просторам…»

Сбылась мечта Романа 
З а р ы ш н ю к а  в  и ю л е 
2017 года. Мы попросили 

его рассказать о своих впечат-
лениях и поделиться фотогра-
фиями.

«Мы отправились в путешествие 
втроем для проведения съемок. Ока-
залось, что на поезде от Нерюнгри 
ехать всего 22 часа — и вот это чудо 
у тебя практически перед глаза-
ми. Это самая настоящая пустыня 
с грядами дюн высотой 20–25 ме-
тров, с ветровой рябью на песке, 
с поющими барханами и песча-
ными бурями. Разве что размеры 
барханного поля всего 5 на 10 км. 
Местность очень рельефная, раз-
нообразная. Песчаная пустыня со 
всех сторон окружена тайгой, боло-
тами и ручьями. Барханы перемежа-
ются с болотами. А совсем близко 
в небо устремлены резкие обрыви-
стые пики гор Кодар. И удивитель-
но здесь именно сосуществование 
теоретически несовместимых типов 
ландшафтов. Здесь теряется ощуще-
ние пространства. Например, кажет-
ся, что горы Кодар почти рядом, но 
на самом деле до них 40 км. Горы 
резко вздымаются над Чарской до-
линой, словно стена, сразу на 2–3 
километра. Их даже иногда назы-
вают «маленькими забайкальски-
ми Гималаями» (Кодар — в переводе 
с эвенкийского означает «стена»).

Вокруг пустыни и в самой Чар-
ской долине расположена сеть во-
дных объектов. Река Сакукан — 
ветвистая, имеет очень красивый 
«ажурный» рисунок, если смотреть 
сверху. В долине из-под земли бьют 

минеральные источники, которые 
не замерзают даже зимой, в 50-гра-
дусные морозы. У самого края пу-
стыни располагается озеро Аленка, 
в которое попадает вода из источ-
ников. Погода за 8 дней нашего пре-
бывания в Чарской долине была 
очень разнообразная. Были и пес-
чаные бури, и дождь, и зной, и гроза 
с градом, от которого повалило вы-
сокие сосны. С этой грозой связа-
на небольшая история. Расположив-
шись на берегу озера Аленка, мы 
вели съемки утром и вечером. Од-
нажды к нам присоединилась еще 
одна путешественница с местными 
провожатыми. Днем ей вздумалось 
взобраться на ближайший к озеру 
гребень бархана и сыграть на хо-
мусе. Пока она играла — собралась 
гроза, мы успели сделать пару ка-
дров, а после, спасая оборудование 
и собственные головы, побежали 

в лагерь, спрятавшись под навеса-
ми и в палатках. Самое удивитель-
ное, что никто серьезно не постра-
дал, а могло бы и не обойтись: когда 
гроза стихла, мы вышли из палатки 
и увидели вокруг поваленные дере-
вья. Позже, обсуждая между собой 
эту ситуацию, мы шутили, что бурю 
«нашаманила» игрой на хомусе пу-
тешественница.

Можно много интересного рас-
сказать о Чарской долине, о ее про-
исхождении и загадках. Говорят, что 
осенью, в сентябре-октябре, у пусты-
ни необыкновенный вид, зимой при 
сильных морозах в сочетании с яр-
ким солнцем со снегом, выпавшим 
на пустыню, происходят удивитель-
ные метаморфозы, а весной пески 
цветут, на барханах распускаются 
подснежники. Хотелось бы увидеть 
эту красоту воочию. Думаю, приеду 
сюда еще не раз.

ЦВЕТЕНИЕ ЛОТОСОВ — целое событие для жителей 
Приморья. Цветок, занесенный в Красную книгу, рас-
пускается в заповедных уголках края в конце июля — 
начале августа. Это вызывает восторженный интерес 
жителей и гостей Приморья, к местам цветения лото-
са начинается настоящее паломничество — все хотят 
полюбоваться чудом природы и сделать фотографии 
с редким растением. А благодаря своему удобному рас-
положению и транспортной доступности озеро Кара-
синое, расположенное рядом с Артемовской ТЭЦ, ста-
ло одним из самых излюбленных мест для ценителей 
прекрасного.

Озеро ассоциируется с Артемовской ТЭЦ, и не толь-
ко потому, что электростанция и ее величественные 
градирни — неотъемлемая часть пейзажа. Дело в том, 
что в 30-е годы при выборе места для строительства 
ГРЭС решающую роль сыграло наличие достаточного 
количества источников пресной воды, а именно двух 
глубоководных рек Майхэ (р. Артемовка) и Батальян-
за (р. Кневичанка), большого озера Та-Пауза (о. Лоси-
ное), а также ряда мелких озер, в числе которых было 
и озеро Карасиное. Именно отсюда некоторое время 
осуществлялся забор воды для водоснабжения стро-
ящейся ГРЭС и поселка Артемовского. А в 1937 году 

озеро вновь выручило энергетиков: тогда в реку Ар-
темовка попала морская вода, которую, конечно же, 
нельзя было использовать для подпитки котлов, и по-
этому на некоторое время источником водоснабжения 
стало озеро Карасиное.

Нежно-розовые бутоны лотоса впервые распусти-
лись на озере сравнительно недавно — летом 2007 года. 
И появление здесь этих редких цветов, по одной из 
версий, связывают с энергетиками. Вообще, о появ-
лении этого жемчужного цветка в озере существуют 
три легенды, их подробно изучила архивариус Арте-
мовской ТЭЦ Наталья Юшина.

Первая легенда гласит, что семена священного цвет-
ка покоились на дне озера тысячелетия, но ожили толь-
ко сейчас. Согласно второй версии семена кувшинки 
в озеро забросил Анатолий Маркович Чинак. Он тру-
дился на Партизанской ГРЭС, Артемовской ТЭЦ, а впо-
следствии стал председателем исполкома поселка Ар-
темовского и очень хотел облагородить окрестности 
поселка. Для этого в начале 90-х он и закупил семена 
лотоса, несмотря на то, что многие ругали его за пустую 
трату денег. Третья история появления лотосов связа-
на с энергетиками Василием Григорьевичем Жмурко, 
который работал в «Дальэнергоремонте», и Алексан-
дром Яковлевичем Куценко, который и сейчас рабо-
тает на Артемовской ТЭЦ в должности заместителя 
главного инженера по ремонту. В 1996 году они отпра-
вились отдыхать в Хасанский район и там, на одно- 
именном озере Карасиное, они впервые увидели неж-
но-розовые бутоны… Василий Жмурко не удержался 
и сорвал две корзинки с семенами, которые он потом 
и подсадил в озеро около Артемовской ТЭЦ. Несколь-
ко лет он ходил на озеро в надежде увидеть цветение 
его лотосов, но расцвели они лишь через десять лет. 
Когда Василий Григорьевич узнал об этом, очень обра-
довался, однако говорить, что это его заслуга, не стал…

Сейчас, конечно, уже сложно определить, какая из 
легенд правдива. Главное, что теперь все жители и го-
сти Приморья любуются цветением лотоса, который 
стал не только символом чистоты и просветления, но 
в некотором смысле и символом Артемовской ТЭЦ.

— Я ПОПАЛА В ДЕТСКИЙ ЛАГЕРЬ «Олимпийский», — рассказывает 
Ольга Вершинина. — В нашем лагере были только спортсмены и танцо-
ры. Я была в 3-м отряде, мы назывались Future champions, что в перево-
де означает «Будущие чемпионы».

Наш отряд был очень дружным. Мы любили проводить вечерние огонь-
ки, ну или, как мы их там называли, «орлятские круги». Они проходили 
вечером, после второго ужина. Кстати, о питании. Кормили нас пять раз 
в день. Очень вкусно! На обед обычно давали морскую рыбу.

Наш корпус был на самом берегу, поэтому купаться мы ходили очень 
часто. Зарядка у нас тоже проходила на пляже. Сначала мы разминались, 
а потом делали пробежку вдоль пляжа. Купались мы после завтрака, обе-
да, а потом и после полдника.

Каждый день у нас проходили вечерние мероприятия, такие как дис-
котеки и разные концерты.

Еще мы с нашим отрядом ездили в аквапарк. Мне там очень понрави-
лось съезжать со скоростных закрученных горок. Также мы ездили в го-
род Новороссийск. Там мы были на крейсере «Михаил Кутузов», кото-
рый с 2002 года является музеем. Еще мы были на «Малой земле» — это 
такой мемориальный комплекс. Еще мы ездили в океанариум и на кро-
кодилью ферму в Архипо-Осиповку. В этой поездке я первый раз побы-
вала в Москве, первый раз летала на самолете, первый раз поездила на 
метро и первый раз искупалась в Черном море.

В общем, мне безумно понравилась эта поездка, и я уверена, что за-
помню ее надолго.

Три года назад работник электрического цеха филиала «Нерюнгринская ГРЭС» Роман Зарышнюк, который уже 11 лет 
профессионально занимается фотографией и всегда ищет интересные места для сьемки, узнал о Чарских песках и решил, 
что когда-нибудь посетит это необыкновенное место

На озере Артемовской ТЭЦ зацвели лотосы В детском центре «Орленок» на берегу Черного моря 
в Краснодарском крае побывала Ольга Вершинина, 
дочь инженера ОСДТУ СП «Амурская ТЭЦ»

Асель Абилдинова

Наталья Юшина

Марина Булдыгерова 

Роман ЗарышнюкПутешествия

Лотосы

Каникулы

�� Отряд�Future�champions

�� Гроза�над�пустыней

�� Завораживающий�пейзаж�у�озера�Аленка



9№ 8 (805) • август 2017 г. ЛЕТО

Набраться сил и получить 
яркие эмоции

Стрельба из лука, катамараны 
и селфи с кроликами

«ЮНГА», «МЕЧТА», «СОЛНЕЧНЫЙ 
ЛУЧ»… Это лишь малая часть из перечня 
детских лагерей, куда сотрудники филиала 
«Приморская генерация» могут отправить 
своих детей провести время с пользой для 
здоровья.

Такая возможность существует благода-
ря предоставлению компенсации, предусмо-
тренной коллективным трудовым догово-
ром. Таким образом, родители оплачивают 
лишь 10% от фактической стоимости путев-

ки, а оставшуюся часть средств компенсиру-
ют предприятие и краевой бюджет. Главное 
условие для получения компенсации — ла-
герь должен быть включен в реестр органи-
заций отдыха и оздоровления детей, утверж-
денный администрацией Приморского края. 
В этом случае после возвращения ребенка 
с отдыха родителям необходимо обратить-
ся в отдел социально-трудовых отношений 
с подтверждающими документами и полу-
чить компенсацию в размере 90% от пол-

ной стоимости путевки. С учетом того, что ее 
цена обычно варьируется в пределах от 30 
до 60 тысяч рублей, то помощь родителям 
оказывается существенная. Благодаря это-
му в детских лагерях Приморья этим летом 
уже отдохнули 37 детей сотрудников фили-
ала «Приморская генерация». При этом сей-
час август — золотой сезон для отдыха в При-
морье, а значит, к сентябрю эта статистика 
увеличится практически вдвое.

Те ребята, которые уже побывали на «дет-
ских курортах», делятся впечатлениями с ро-
дителями и друзьями. Одни из самых ярких 
эмоций у тех, кому удалось побывать в са-
мом известном учреждении — всероссий-
ском детском центре «Океан», куда даже при 
наличии средств порой крайне сложно при-
обрести путевки. Среди таких ребят и Егор 
Горнофеев, сын Ольги Горнофеевой — глав-
ного специалиста ПЭО филиала «Примор-
ская генерация».

— Я впервые побывал в детском лагере, 
и мне очень понравилось. Лагерь располо-
жен в живописной бухте, где мы часто ку-
пались. Наша смена называлась «Фабрика 
добрых дел», мы учились делать подарки 
своими руками, а в конце смены у нас был 
день благотворительности — все, что мы сде-
лали, передали в детские дома и пожилым 
людям из домов престарелых. Я узнал мно-
го нового, приобрел новых друзей, с которы-
ми я и сейчас общаюсь, мы договорились 
встретиться в «Океане» в следующем году, — 
поделился впечатлениями 11-летний Егор.

Как кошка 
подружилась с жабой
Игорь Гутник, мастер участка цеха средств 
диспетчерско-технологического управле-
ния филиала «ЛуТЭК» АО «ДГК»:

— Забавную историю из мира животных 
довелось наблюдать во время отпуска на даче. 
Под навес летней кухни с наступлением вече-
ра повадилась пробираться жаба. Там же лю-
била проводить свое свободное время наша 
кошка Тома, которую вся наша семья уважи-
тельно величает Тамарой Петровной. Обе за-
ключили нечто вроде пакта о ненападении 
и не мешали друг другу.

Интерес жабы к этому месту был понятен — 
под навесом с наступлением сумерек загора-
лась электрическая лампочка, вокруг которой 
вились мошка, бабочки, мотыльки, то есть го-
товый «ужин».

Тамара Петровна некоторое время фило-
софски наблюдала за безуспешными попыт-
ками соседки добыть себе летающее про-
питание. Потом прониклась сочувствием 
и решила помочь. Подпрыгнув, она лапой сби-
ла мотылька, оставила его на земле и отошла 
в сторонку. Тут же подскочила жаба и прогло-
тила поданное кошкой «блюдо». Тогда кошка 
еще несколько раз повторила свой благотво-
рительный трюк. С тех пор Тамара Петровна 
каждый вечер «готовила» ужин для своей пу-
чеглазой подруги.

Идеальное 
путешествие
Техник отдела материально-техническо-
го снабжения Хабаровской ТЭЦ-1 Ксе-
ния Полякова:

— Этим летом я впервые побывала в спла-
ве по горной речке Сукпай. В начале июля 
наша дружная компания из 11 сотрудников 
станции отправилась на реку на автобусе на 
выходные дни. Выехали очень рано утром 
и были в дороге около 8 часов. На берегу 
Сукпая надули 5 лодок и отправились вниз 
по течению, любуясь невероятной красотой 
нашей дальневосточной природы.

Так получилось, что все было идеально 
в этом путешествии, мы даже шутили, что 
вспомнить нечего будет! И погода стояла сол-
нечная, прекрасная, и насекомых на удив-
ление было мало для этих мест, и речка не 
слишком бурная, без заломов и сильного те-
чения! Но самое классное — это наш рыбац-
кий улов! Сергей Афанасьев вытащил огром-
ного тайменя весом больше 10 килограммов. 
Мы из него что только не приготовили — и уху, 
и талу, и даже жарили в беконе. Было безумно 
вкусно! Но самую большую радость нам до-
ставил все-таки хариус, которого мы поймали 
первым. Мы его практически сразу же и съе-
ли. А еще у нас была баня, хоть и походная, 
но очень похожая на настоящую. Вокруг печ-
ки с камнями наши мужчины натянули тент, 
и мы отлично попарились там с вениками. 
Теперь я буду скучать и ждать новый поход.

37 детей сотрудников филиала «Приморская генерация» уже отдохнули в лучших 
детских лагерях края

Более 80 сотрудников Партизанской ГРЭС посетили в поездке 
выходного дня арт-парк «Штыковские пруды», одно из самых популярных 
мест отдыха в Приморском крае

«Энергетик ДГК» 
поинтересовался 
у сотрудников компании, 
как они отдыхают летом

Анастасия Базарнова

Анастасия Базарнова

Каникулы

Отдых

Поездки выходного дня регулярно организует профсоюз Парти-
занской ГРЭС. И, конечно, активный отдых на природе в ком-
пании коллег и членов семьи пользуется спросом у энерге-

тиков в летнее время. Не стала исключением и недавняя поездка 
в арт-парк «Штыковские пруды».

«Мы заказали три автобуса, и все места были заняты. Некоторые 
ехали на своих машинах, особенно те, кто брал с собой малышей-груд-

ничков. Да, были и такие! Штыковские пруды — это чудесное место, 
где есть место для отдыха и развлечений каждому от мала до вели-
ка. Все, кто поехал, были в восторге», — говорит Елена Бондаренко, 
председатель первичной профсоюзной организации «Партизанская 
ГРЭС».

И действительно. Пока взрослые гуляли по парку и осваива-
ли катамараны на озере, дети резвились в бассейнах и на горках. 
И ни тех, ни других невозможно было выманить с полянки, где 
обитают кролики всевозможных пород и расцветок, малышня так 
и вовсе выбилась из сил в попытках поймать ушастых пушисти-
ков. Кроме этого, любители животных смогли посетить выставку 
породистых собак.

В свою очередь нашлись и любители экстрима, которые с зами-
ранием сердца летали на тарзанке и демонстрировали меткость при 
игре в дартс, стрельбе из лука и даже из арбалета.

Некоторые предпочли более уединенный отдых и всей семьей 
в творческих мастерских осваивали мыловарение, делали украше-
ния из серебра или лепили из глины.

Энергетики провели в парке целый день, поэтому смогли на-
сладиться всем спектром предлагаемых развлечений. Никто не 
остался равнодушным, поездку на станции до сих пор с радостью 
обсуждают и обмениваются полученными позитивными эмоция-
ми и фотографиями.

�� Егор�Горнофеев

�� Озеро�объединило�любителей�водного�отдыха �� Кролики�стали�любимцами�всех�энергетиков

�� Любители�экстрима�упражнялись�в�стрельбе�из�лука
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Красивые люди в красивом мире

Почти полвека любви

«КЛАДЕЗЬ ТВОРЧЕСКИХ ИДЕЙ» – под таким 
названием в краеведческом музее Пожарского 
района открылась персональная выставка декора-
тивно-прикладного искусства Людмилы Трухиной, 
специалиста по охране труда филиала «ЛуТЭК» 
АО «ДГК». В экспозиции представлено более де-
сяти авторских картин, выполненных в технике 
вышивки. Среди них — вышитые портреты, что 
в этом направлении искусства считается «выс-
шим пилотажем».

Вышитые картины Людмилы Трухиной отли-
чаются удивительной трехмерностью и реали-
стичностью. Каждая из них — это месяцы творче-
ской, напряженной работы. Чтобы «нарисовать» 
иглой портрет, необходимы сотни разных оттен-
ков нити-мулине, умение делать схемы, выпол-
нять множество швов и их сочетаний. Вышитые 
картины — единственные в своем роде, повторить 
их невозможно.

Людмила Трухина отдает своему увлечению все 
свободное время. «Я нигде не расстаюсь с вышив-

кой — с иглой в руках и дома, и на отдыхе, выкла-
дываю фотографии своих работ в соцсетях, рада 
со всеми поделиться опытом рукоделия, даю ма-
стер-классы. Вышивать картины, особенно портре-
ты — лицо человека, улыбку, очень сложно, требу-
ется много усидчивости, упрямства, творческого 
чутья и вдохновения», — говорит мастер.

Открывшаяся выставка уникальных работ 
сотрудника ЛуТЭКа вызвала большой интерес 
у коллег по работе, жителей поселка Лучегорск. 
Подтверждение тому — многочисленные отклики 
посетителей, среди которых есть такие: «Краси-
вые люди в красивом мире! Они не вышитые — 
они живые!»

В местном краеведческом музее демонстрация 
творчества энергетиков становится традицией. 
Ранее здесь прошли персональные фотовыстав-
ки специалистов электрического цеха Примор-
ской ГРЭС и службы информационных техноло-
гий Максима Пешкова и Дениса Царегородцева.

Валерию Александровичу и Лидии Алек-
сеевне сейчас за 70. Из них 46 лет они 
посвятили друг другу. История их зна-

комства на первый взгляд совсем бесхитрост-
ная — Лида и Валерий учились в поселковой 
школе № 15 с пятого класса по десятый класс.

Лида нравилась Валерию еще в школе, 
но то, что это судьба, парень понял не сразу. 
Сначала, как положено, он отслужил в армии, 
возмужал и повзрослел. А Лида тем време-
нем выучилась на учителя русского языка 
в Комсомольском педагогическом институ-
те. Расцвела и похорошела. Вот тогда-то, во 
время одного из визитов Лиды к родителям, 
Валерий всерьез или, как он сам говорит, 
«по-взрослому» взглянул на девушку. Нача-
лись походы в кино, на танцы под радиолу 
и местный духовой оркестр, в котором, кстати, 
играл и Валерий. Лида уже работала в Ком-
сомольске и бывала на малой родине наез-
дами, но однажды уезжать не захотела. Так 
в начале февраля 1971 года молодые влю-
бленные стали мужем и женой.

В чем секрет семейного долгожительства, 
Валерий Александрович точно знает — в до-
броте, любви к детям и умении не помнить 
обиды. За эти качества их любят и почитают 
земляки. У Чигановых двое дочерей — Юлия 
и Галина, но на самом деле детей у них гораз-
до больше. «На детей и внуков моя жена са-
мая богатая в нашем поселке», — шутит гла-
ва семьи.

Действительно, ученики Лидию Алексе-
евну всегда обожали, ходили на уроки с удо-
вольствием. «Писали мелом на асфальте пе-
ред домом и на стенах: «Лидия Алексеевна, 
мы вас любим! — смеется Валерий Алексан-
дрович. — И сейчас, встретив на дороге, в ма-
газине, приветливо улыбаются, кланяются». 
Многих Лидия Алексеевна обнимает, всех 
помнит по имени. На 8 Марта, день рождения 
квартира полна цветов от друзей и повзро-
слевших учеников.

Сам Валерий Александрович всю жизнь 
проработал на Майской ГРЭС и по сей день 
трудится мастером в цехе тепловой автомати-
ки и измерений. Однако в свободное время 
спешит… тоже к детям. Влюбленный в техни-
ку, Валерий Александрович вечерами мно-
го лет учит мальчишек собирать мотоциклы 
и водить их. Когда-то открытию мотокружка 
в поселковом Доме культуры посодействова-
ла администрация Майской ГРЭС, а потом по-
могала приобретать технику и запчасти. В ДК 
Валерий Александрович проработал больше 
20 лет педагогом дополнительного образова-
ния (помимо основной работы на станции), 
а сейчас ведет мотокружок в той самой по-
селковой школе. За это время ученики, маль-
чишки от 10 до 17 лет, собрали два десятка 

мотоциклов и несколько снегоходов. Езди-
ли на них в походы, в лес и на речку с ночев-
кой у костра, совершали 100- километровые 
пробеги по диким лесным местам. К знаме-
нательным датам Советской Гавани — в День 
ВМФ, День Победы — при поддержке роди-
телей и администрации Майской ГРЭС ор-
ганизовывали мотопробеги с возложением 
цветов памятникам.

За работу с детьми Валерия Александро-
вича неоднократно награждали почетными 
грамотами от главы города Советская Гавань, 
он почетный гражданин поселка Майского. 
Многие из воспитанников Чигановых сейчас 
работают на Майской ГРЭС — инженерами, 
техниками, машинистами турбин и котлов.

Сейчас мототехника кружка, конечно, уже 
поизносилась, но вполне на ходу. Сам препо-
даватель без своего «Урала» с коляской жиз-
ни не представляет. «Езжу на нем в город (а до 
Совгавани 25 километров), за грибами и яго-
дами, на дачу. И жена со мной, а как же без 
нее?»  — рассуждает он. Кстати, Лидия Алек-
сеевна коляску не жалует, а предпочитает ез-
дить на заднем сиденье, за крепкой мужниной 
спиной — своей главной защитой от невзгод 
и морских ветров. А в благодарность Лидия 
Алексеевна дарит супругу теплоту и нежность. 
Сейчас они живут вдвоем, судьба увела доче-
рей в другие города и даже страны, но благо-
даря Интернету любящие дети всегда рядом 
и родителям не одиноко в родном поселке. 
Им никогда не бывает скучно вдвоем, ведь 
у них есть друзья и, главное, любовь.

Творческая выставка сотрудника ЛуТЭКа открылась в музее Пожарского района

Супруги Чигановы стали одной из 70 пар Хабаровского края, 
награжденных медалью в День любви, семьи и верности. Семью 
учительницы русского языка и энергетика очень хорошо знают 
и любят в родном поселке Майском и районном центре городе 
Советская Гавань

Вероника Белоусова

Марина Булдыгерова

Вышивка

Семья

Новые вызовы
в составе сборной
России
РАБОТНИК ФИЛИАЛА «ЛУТЭК» 31-лет-
ний Максим Матвеев занял четвертое место 
в весовой категории до 105 кг на чемпио-
нате России по тяжелой атлетике 2017 года, 
завершившемся в г. Чебоксары. В турнире 
«мастеров железных игр» приняли участие 
свыше 200 сильнейших тяжелоатлетов из 
50 регионов страны. В составе сборной Хаба-
ровского края Максим Матвеев представлял 
Дальневосточную генерирующую компанию.

Спортсмен выполнил упражнения рывок 
и толчок штанги с результатом 167 и 198 ки-
лограммов соответственно. По сумме двоебо-
рья (365 кг) его отрыв от бронзового призера 
турнира составил всего два килограмма. Его 
результат стал лучшим достижением сборной 
Хабаровского края.

Максим Матвеев — мастер спорта меж-
дународного класса и уже завоевал множе-
ство престижных наград. На «большом по-
мосте» выступает с 2003 года. Бронзовый 
призер первенства Европы 2009 года, неод-
нократный призер чемпионатов России, се-
ребряный призер Кубка России 2012 года, 
многократный чемпион Дальневосточного 
федерального округа.

Выпускник магистратуры Дальневосточно-
го федерального университета Максим Матве-
ев работает в филиале «ЛуТЭК» АО «ДГК» 
с 2013 года пожарным ведомственной по-
жарной части. Тяжелой атлетикой занима-
ется с девяти лет. Пошел по стопам своего 
отца и тренера, мастера спорта СССР Алек-
сандра Леонидовича Матвеева, много лет 
проработавшего слесарем в цехе подготовки 
и проведения ремонтов Приморской ГРЭС. 
Александр Леонидович стал инициатором 
создания в поселке Лучегорск клуба тяже-

лой атлетики, который был построен при под-
держке ЛуТЭКа.

«В клубе тяжелоатлетов я практически 
и вырос. С тех пор все силы отдаю, чтобы 
достойно подготовиться к очередным вы-
ступлениям, тренируюсь минимум два раза 
в день, после 24-часовой рабочей смены — 
сразу в спортзал. Кроме того, на обществен-
ных началах тренирую группы подростков 
и взрослых спортсменов. Благодарен руко-
водству ЛуТЭКа, своего подразделения за со-
действие в организации поездки на чемпио-
нат. Надеюсь представлять Дальневосточную 
генерирующую компанию на предстоящем 
первенстве мира или Европы, поскольку по 
результатам выступления в Чебоксарах под-
твердил свое членство в действующем соста-
ве сборной России по тяжелой атлетике», — 
говорит спортсмен.

Сотрудник ЛуТЭКа Максим Матвеев 
вошел в четверку сильнейших тяжелоатлетов 
России

Вероника БелоусоваСпорт высших достижений

�� Людмила�Трухина�и�ее�работы

�� Супруги�Чигановы�в�Хабаровске

�� В�перерыве�между�подходами

�� Максим�Матвеев�–�упражнение�рывок
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Праздник спорта

Чтобы тело и душа были молоды

Традиционная спартакиада краевого от-
деления Всероссийского «Электропро-
фсоюза» 2017 года была приурочена 

к 50-летнему юбилею этой организации. В со-
ревнованиях, которые прошли в июле, при-
няли участие работники крупнейших энер-
гетических предприятий Приморского края: 
Приморского филиала АО «ДРСК», филиала 
«ЛуТЭК» АО «ДГК», МУП «Владивостокское 
предприятие электрических сетей» и, конеч-
но же, филиала «Приморская генерация» 
АО «ДГК», который представляли три коман-
ды: аппарата управления филиала, структур-
ных подразделений Приморских тепловых 
сетей и Партизанской ГРЭС.

Каждому нашлось, в чем себя проявить, со-
стязания проводились по шести видам спорта: 
волейболом, бадминтоном, настольному тен-
нису, плаванию, шахматам и гиревому спор-
ту. Энергетики Приморской генерации полу-
чили две золотые медали, две серебряных 
и три бронзы.

Виктор Князев, инженер ОМТСиТ аппа-
рата управления филиала, стал обладателем 
золотой медали среди мужчин в соревнова-
ниях по настольному теннису. Это стало сюр-
призом для коллег из ДРСК, которые на про-

тяжении долгих лет удерживали лидерство 
по этому виду спорта.

«Я занимался настольным теннисом в дет-
стве, потом забросил, а несколько лет назад 
вновь начал играть: в обеденный перерыв 
с коллегами, часто езжу в спортклуб ДВФУ, 
где играю с любителями. Когда увидел объяв-

ление о спартакиаде, во мне проснулся азарт, 
появилось желание поучаствовать. Соперни-
ки были сильные, и мне было приятно обойти 
их в честной борьбе. В следующем году обя-
зательно снова буду участвовать», — расска-
зывает Виктор.

Победа приморским энергетикам доста-
лась и в интеллектуальном спорте — в шах-
матном турнире. Первое место занял Юрий 
Айзенберг, мастер участка ОСДТУ Примор-
ских тепловых сетей.

«Я любитель, играю только на уровне ДГК 
с коллегами. Шахматы я освоил в возрасте 
пяти лет, меня так завлекло искусство шахмат-
ных комбинаций, что этот спорт не отпускает 
вот уже много лет. Когда узнал про соревнова-
ния, сразу появилось желание поучаствовать. 
Если честно, на первое место не рассчитывал, 
думал, возьму серебро или бронзу. Несмотря 
на мастерство соперников, мне удалось побе-
дить, чему я, конечно, очень рад»,— признает-
ся Юрий Айзенберг.

Среди женщин в шахматах проявила себя 
Ольга Гимранова, начальник отдела органи-
зации сбытовой деятельности Артемовского 
отделения теплосбыта ПТС, и заслуженно по-
лучила в награду серебряную медаль.

Среди самых сильных энергетиков ока-
зался Александр Тестов, слесарь по обслужи-
ванию тепловых пунктов ПТС. Он завоевал 
бронзу в гиревом спорте. А спортсмены из 
Партизанска показали хорошие результаты 
в игре в бадминтон. Третье место среди жен-
щин заняла кладовщик Яна Карабут, а среди 
мужчин вторым на пьедестал почета поднял-
ся Вадим Григорян, пожарный ВПО.

Но самая масштабная борьба, как обычно, 
развернулась на волейбольных площадках. 
За призовые места энергетики бились около 
шести часов. Спортсменов не останавливала 
ни усталость, ни температура воздуха в 30 °C, 
а все благодаря поддержке болельщиков, ко-
торые до последнего верили в своих. В ито-
ге почетное третье место завоевала команда 
Приморских тепловых сетей, уступив колле-
гам из МУП «ВПЭС» (2-е место) и команде фи-
лиала «ЛуТЭК» (1-е место).

Несмотря на сильный соревновательный 
дух, на торжественном награждении все энер-
гетики от души поздравляли друг друга с побе-
дой. Ведь такие мероприятия — это в первую 
очередь праздник спорта, общения и хоро-
шего настроения.

В нынешнем году заплыв был по-
священ 85-летию города Юности. 
Старший мастер цеха ТАИ Комсо-

мольской ТЭЦ-2 Николай Гречкин ока-
зался самым возрастным участником 
юбилейной акции.

Николай Алексеевич — известный в 
городе и крае спортсмен-любитель. По-
следние пять лет он выступает за мест-
ный клуб ветеранов плавания «Мастер 
ДВ», и с тех пор не было такого сорев-
нования краевого или городского мас-
штаба, где бы он не завоевал призово-
го места. Только с начала 2017 года в 
его активе три победных финиша на 
разных дистанциях в городском чем-

пионате Хабаровска, победа в ветеран-
ских соревнованиях в Комсомольске. 
А вскоре после амурского заплыва он 
принял участие в розыгрыше Кубка по 
плаванию на открытой воде на при-
зы главы муниципального района им. 
Лазо, посвященного Дню Военно-Мор-
ского флота и проходившего на озере 
Драга с участием как молодежи, так и 
ветеранов из Владивостока, Благове-
щенска, Новосибирска, Хабаровска, 
Комсомольска. На километровой дис-
танции в своей возрастной категории 
Николай Гречкин занял вторе место.

Ветеран рассказывает, что, будучи 
родом из поселка Чумикан – края рек 

и озер, держаться на воде научился 
очень рано. Плавание стало для него 
естественным занятием. Плавая брас-
сом и вольным стилем, он считает свою 
технику далеко не идеальной. «Но это, 
— говорит Николай Алексеевич, — не 
так важно. Главное — не победа, а само 
плавание как удовольствие, как обще-
ние, как путь к здоровью».

Вот и амурский заплыв, несмотря на 
штормившую волну, не заставил его, в 
отличие от некоторых более молодых 
участников, сойти с четырехкилометро-
вой дистанции. Он был рад попасть в 
эту профессиональную команду и на 
этот праздник души и тела.

Сотрудники Приморской генерации собрали в копилку немало медалей 
на спартакиаде краевой организации Всероссийского «Электропрофсоюза»

89 любителей экстремального плавания из разных городов Дальнего Востока, а также Китая 
приняли участие в традиционном заплыве через Амур, стартовавшем в пятый раз с городской 
набережной Комсомольска-на-Амуре. Среди них и 69-летний энергетик Николай Гречкин

Анастасия Базарнова, Ия Платунова

Валентина Алексеева

Спартакиада

Ветеран

Работа в верном направлении

Почетную грамоту, кубок призера и серти-
фикаты на получение подарков в виде 
спортивного инвентаря получил фили-

ал по итогам конкурса. Предприятие уже тре-
тий год подряд не остается в нем без наград.

В конкурсной заявке энергетики пре-
зентовали мероприятия первого полугодия 
2017 года, в которых любой сотрудник мог 
принять участие и продемонстрировать свои 
спортивные навыки, — соревнования по лыж-
ным гонкам, волейболу, мини-футболу и стрит-
болу. При этом в состязаниях за призовые 
места боролись команды от каждого струк-
турного подразделения предприятия — Вла-
дивостокской ТЭЦ-2, Артемовской ТЭЦ, Пар-
тизанской ГРЭС, Приморских тепловых сетей 
и ТЭЦ Восточная.

Помимо этого жюри конкурса «Здоровый 
город» оценивало и текущую работу пред-
приятий города Владивостока по формиро-
ванию комфортных и безопасных условий 
труда, способствующих вовлечению сотруд-
ников в ведение здорового образа жизни. 
Энергетики предоставили подробный пере-
чень, в который были включены меропри-
ятия начиная от проведения регулярных 

медосмотров персонала, организации работы 
круглосуточных медицинских пунктов в струк-
турных подразделениях и заканчивая предо-
ставлением средств индивидуальной защиты 
и личной гигиены и даже обеспечения работ-
ников, задействованных на производстве, мо-
локом «за вредность».

«То, что филиал уже на протяжении трех 
лет получает награду за проведение меро-
приятий, пропагандирующих здоровый об-
раз жизни, говорит о том, что эта работа 
ведется в верном направлении, что при ре-
ализации мероприятий есть поддержка пер-
вичных профсоюзных организаций. Но, ко-
нечно, главная заслуга принадлежит нашим 
активным работникам, которые принимают 
участие в соревнованиях и из года в год ста-
вят новые спортивные рекорды», — расска-
зала Ольга Агеева, начальник отдела управ-
ления персоналом филиала «Приморская 
генерация».

В этом году сотрудников филиала ждет 
еще немало интересных событий. Ближай-
шее пройдет в сентябре — это спортивный 
тимбилдинг, который потребует и физической 
активности, и командной игры.

Филиалу «Приморская генерация» присуждено второе место в номинации «Лучшее мероприятие в трудовом коллективе, 
способствующее здоровому образу жизни» в конкурсе «Здоровый город», который провела администрация г. Владивостока

Анастасия БазарноваКонкурс

�� Один�из�лучших�спортсменов�КТЭЦ-2�Николай�Гречкин�первым�
отправляется�на�заплыв�через�Амур

�� Энергетики�получают�награду�уже�третий�год�подряд

�� Юрий�Айзенберг�–�первое�место�в�шахматах
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Как инженер из ДГК учил 
школьников в Японии 
танцевать ча-ча-ча

С веселым 
настроением

Праздник удался

ОТ ЗВЕЗДЫ ДИСКОТЕКИ 
ДО СТАСА МИХАЙЛОВА

Владимир Власенко уже пять 
лет трудится в СП «Приморские те-
пловые сети» филиала «Примор-
ская генерация». Молодой инженер 
1-й категории работает в одном из 
важнейших отделов — производ-
ственно-техническом. Ежедневно 
Владимир ведет расчет технико- 
экономических показателей, сле-
дит за расходом топлива и элек-
троэнергии, разрабатывает ме-
роприятия по снижению потерь 
и экономии энергии. А в свобод-
ное от расчетов время Владимир 
покоряет женские сердца испол-
нением фокстрота, джайва и рум-
бы. Спортивно-бальными танцами 
молодой человек занимается уже 
16 лет, за его плечами множество 
призовых мест и чемпионских зва-
ний. О своих титулах он говорит со 
смущением, но со смехом призна-
ется, что в этот спорт пошел, чтобы 
танцевать с девочками на дискоте-
ках. Детское желание стать звездой 
школьных вечеринок со временем 
превратилось в любимое занятие, 
и Владимир стал настоящим про-
фессионалом. Этим летом его в чис-
ле лучших спортсменов Дальнего 
Востока пригласили в Японию, что-
бы дать мастер-класс танцорам из 
Страны восходящего солнца.

«В префектуру Тояма мы езди-
ли в рамках программы по между-
народному обмену. Мы ежедневно 
посещали общеобразовательные 
школы, где давали показательные 
выступления, а затем учили детей 
базовым танцевальным движени-
ям. Чаще всего это были движе-
ния ча-ча-ча, почему-то японцам 
этот танец дается легче всего. Если 
честно, после наших выступлений 
я себя ощущал звездой мирово-
го масштаба. Японские школьни-
цы нас окружали плотным коль-
цом, просили сфотографироваться 
и дать автограф, ну очень непри-
вычно. Казалось, что я Стас Ми-
хайлов после юбилейного кон- 
церта».

МЭР ТОЯМЫ И «БОЕВЫЕ» 
ТАНЦЫ

За время пребывания в стране 
сакуры Владимир Власенко тоже 
открыл для себя новый вид искус-
ства. Азиатские коллеги научили 
дальневосточников традиционно-
му танцу со шляпой, корни кото-
рого уходят к японским боевым 
искусствам. Владимир признался, 
что пасодобль дается ему намного 
лучше, чем «боевые танцы» древ-
них японцев. А после обмена опы-
том лучшие представители России 
и Японии сошлись в танцевальной 
битве. Такие дружественные сорев-
нования проводятся уже несколь-
ко десятков лет, в этот раз в «пое-
динке» сошлись 20 пар.

«Золото взяла пара из России, 
а мы с партнершей заняли седь-
мое место, чем я горжусь, ведь в со-
ревнованиях принимали участие 
очень сильные пары. К примеру, 
третье место завоевали чемпио-
ны Японии. Если говорить честно, 
то японцы не сильны в спортив-
но-бальных танцах. Представители 
лучших японских школ смотрели на 
нас, как на действующих чемпио-
нов мира. Приятно, конечно, но до 
таких восхищенных взглядов нам 
нужно дорасти».

А кульминацией поездки для 
энергетика из ДГК стало знаком-
ство с мэром Тоямы. Глава города 
пригласил российскую делегацию 
в свой рабочий офис, а затем и на 
торжественный фуршет. В рамках 
этой встречи дальневосточные тан-

цоры провели для мэра и его кол-
лег мастер-класс, чем вызвали не 
просто бурю оваций, но и пригла-
шение вновь посетить префектуру 
в следующем году.

ПРО РАБОТУ НЕ ЗАБЫЛ
По словам Владимира Власенко, 

во время путешествия ему очень хо-
телось посмотреть на работу япон-
ских энергетиков. К тому же пре-
фектура Тояма, как и вся Япония, 
знаменита не только древней архи-
тектурой и необыкновенными пей-
зажами, но и уникальными энерго-
объектами.

«К сожалению, в этот раз у меня 
не было возможности побывать на 
какой-нибудь электростанции и уз-
нать, как работают наши коллеги. 
Только во время переезда я изда-
ли видел знакомые сооружения, 
но узнать, какой это энергообъект, 
было не у кого. После возвращения 
в Россию я все-таки решил найти 
эту станцию и после нескольких 
часов поисков понял, что это были 
объекты крупной электроэнергети-
ческой компании «Хокурику».

Несмотря на то что энергети-
ков в Японии очень много, жите-
ли этой страны искренне восхища-
лись профессией русского танцора. 
Во время одного из мастер-классов 
японские школьники и российские 
танцоры должны были рассказать 
друг другу о себе. Когда Владимир 
сообщил, что он и вся его семья 
связаны с энергетической сфе-
рой, восторгу старшеклассников 
не было предела.

«Япония — удивительная стра-
на. Здесь живут необычайно ис-
кренние люди, которые поразили 
нас своим гостеприимством. Они 
с энтузиазмом разучивали движе-
ния ча-ча-ча, с упоением слушали 
наши рассказы про Дальний Вос-
ток и, конечно, учили нас своему 
языку и традициям. Надеюсь, что 
в следующем году мне вновь по-
счастливится побывать в этой стра-
не. Ну а пока мы ждем в гости тан-
цоров из Японии, которые, в свою 
очередь, должны посетить Россию 
с мастер-классами».

Молодежный совет КТЭЦ-3 при 
поддержке профсоюзной ор-
ганизации организовал фе-

стиваль в один из последних дней 
июля в Силинском парке.

— Главной задачей мы постави-
ли знакомство молодых специали-
стов цехов, отделов и служб между 
собой, — рассказывает председатель 
СМ, инженер службы ПБиОТ Андрей 
Моисеев. — В программу включили 
командообразующие тренинги, ин-
теллектуальную викторину и зада-
ние на развитие инженерного твор-
чества.

Объединяться и лучше узнавать 
друг друга собрались более 30 че-
ловек — молодежь котлотурбинно-
го, электрического, химического це-
хов, цеха ТАИ, аппарата управления, 
отдела СДТУ и котельной «Дземги». 
Участников приветствовал дирек-
тор Комсомольской ТЭЦ-3 Андрей 
Евдокимов, отметив, что моло-
дежь — будущее станции, и призвав 
ее к большей активности в работе 
и в общественных делах.

Чтобы объединение участников 
стало реальным, а не «по знаком-
ству», ребят разделили на 3 команды 
методом жеребьевки. Затем коман-
ды выбрали капитанов, придумали 
названия — «S’Егор и Ко», «Драконы» 
и «Разряд»  — и девизы.

Во время тренингов молодым лю-
дям пришлось не только оттачивать 
навыки общения и взаимодействия, 
но и решать арифметические задачи, 
передвигаться с завязанными глаза-
ми, мастерить средства спасения из 
подручных материалов. Цель у всех 
заданий одна — научить ребят вза-
имодействовать, понимая друг дру-

га даже с полуслова. Например, во 
время тренинга «Интуиция и пра-
вила» участники рассаживаются на 
краю скамьи. Тренер называет чис-
ло, и одновременно должно встать 
именно такое число участников, не 
совещаясь и не переговариваясь 
между собой. Если кто-то запазды-
вает, задание считается невыполнен-
ным. Приходится полагаться только 
на интуицию.

Во время игры «Спасти яйцо» 
команды изобретали и мастерили 
из подручных материалов спаса-
тельные аппараты для приземле-

ния яйца с высоты 3 метра. Зада-
ча — яйцо должно остаться целым 
и невредимым. В распоряжении ко-
манд только лишь пластиковые ста-
канчики, соломинки, бумага и нож-
ницы, скотч и 2 яйца.

Одно из самых сложных зада-
ний — «Лабиринт». Из команды вы-
бирается один человек, который 
проходит через лабиринт с завя-
занными глазами. Остальные чле-
ны команды встают по периметру 
и подсказывают, что делать. Но пра-
вила строгие: сказать можно только 
одно слово и только по очереди. На-
рушил правило — начинай сначала.

Во время викторины молодые 
энергетики показали хорошие зна-
ния истории и оборудования стан-
ции и быстро отвечали на вопросы. 
«Настроение на фестивале царило 
праздничное и веселое, — делится 
Андрей Моисеев. — Такая нефор-
мальная встреча молодых прошла 
на станции впервые, и пусть не обо-
шлось без недочетов, мы все в буду-
щем учтем и обязательно проведем 
второй фестиваль».

Рассказала об особенностях празднично-
го мероприятия начальник химической 
лаборатории Благовещенской ТЭЦ и не-

изменный организатор Дня рыбака в филиа-
ле «Амурская генерация» Ольга Овчаренко: 

«В этом году День рыбака мы провели 
в новом для нас месте. Табор разбили у од-
ного из живописных озер вблизи деревни 
Егорьевка, что находится в 50 км от Благо-
вещенска. Расположился водоем у зеленой 
сопки, на вершине которого стоит женский 
монастырь. Он оказался очень щедрым на 
рыбу. Уже 12 лет мы проводим летний празд-

ник, но никогда не было такого большого 
улова.

Приехали мы рано утром, а ребята с ве-
чера уже разбили лагерь у пологого берега. 
Погода стояла отличная, а еще мы слышали 
колокольный звон с утренней службы в мона-
стыре. Начались соревнования, а наши «пова-
рихи» — бухгалтеры Любовь Попова, Наталья 
Смолякова и машинист по ремонту и стирке 
спецодежды Светлана Руденко — традицион-
но приступили к приготовлению обеда. В со-
ревнованиях, которые прошли в атмосфере 
неподдельного азарта, машинист-обходчик по 

турбинному оборудованию Дмитрий Корней-
чук занял первое место, выловив змееголо-
ва на 2,5 кг. Вторым стал слесарь по ремонту 
оборудования котельного цеха Михаил Но-
воселов, на третьем месте — машинист ваго-
ноопрокидывателя Вадим Коврижных. Сле-
сарь по ремонту оборудования котельного 
цеха Сергей Суворов получил приз за самый 
большой улов. Ему повезло: уже вне конкур-
са он выудил рыбу на 4 кг. Участвовали в со-
стязаниях и девушки. Инженер котельного 
цеха Ольга Виниченко получила приз за пер-
вую пойманную рыбу. Нептун, роль которого 

я исполняю каждый год, и Русалка, которой 
стал в этом году Михаил Новоселов, провели 
для взрослых и детей развлекательные кон-
курсы. Когда яркие конкурсы завершились, 
уже подоспела наивкуснейшая уха из только 
что пойманной рыбки».

По мнению большинства людей, все энергетики – это неизменно 
серьезные мужчины в касках и робах… И хобби у таких людей, конечно, 
должны быть соответствующие: рыбалка, альпинизм, а то и кузнечное 
дело. Но если отбросить прочь стереотипы, среди наших коллег можно 
найти множество специалистов с нетипичными увлечениями

На Комсомольской ТЭЦ-3 впервые прошел 
фестиваль «Энергия молодости». Его участ- 
никами стали самые молодые и активные 
энергетики станции

50 сотрудников Благовещенской ТЭЦ выехали на природу, чтобы отметить День рыбака

Ия Платунова

Маргарита Васюкевич

Марина Булдыгерова

Увлечения

Отдых

Фестиваль

�� Сергей�Суворов�и�его�самый�большой�улов
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